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«ГАЗЭКСПОРТ»
ПР ОПИСАЛСЯ
В ТБИЛИСИ

СТР.2

Министр иностранных дел Украины Борис Тарасюк прибыл в Грузию с
официальным двухдневным визитом 30 июня. В ходе визита Борис Тара-
сюк встретился с президентом Грузии Михаилом Саакашвили, премьер-
министром страны Зурабом Ногаидели и главой МИД Грузии Саломе Зу-
рабишвили. Рассмотрен широкий спектр вопросов регионального и двух-
стороннего сотрудничества. В частности, развития демократии, процессы
европейской и евроатлантической интеграции, активизации региональ-
ного сотрудничества, в том числе и процесс институционализации объе-
динения ГУАМ. Также обсуждается координация взаимодействия в рам-
ках международных организаций, в мирном урегулировании конфлик-
тов, сотрудничество в сфере экономики и развитие грузино-украинских
культурных связей.

Дружба
крепнет

Новости-Грузия

ПРЕЗИДЕНТОМ
ИЗБРАН
ТЕРРОРИСТ?

ВСТРЕЧА
«БЛИЗНЕЦОВ»

СТР.4

«ДИНАМО»
ГР ОМ ИТ
Н Е М Ц Е В

П АЧУ Л ИЯ
БОЛЬШЕ
НЕ АГЕНТ
               СТР. 7

«НАС СЛОВНО
ПОДВОДЯТ К
ФЕДЕРАЛИЗМУ»

«Я ЗНАЛ, ЧТО
ПР ОБЛЕ М
ДОСТАТОЧНО,
НО НЕ
НАСТОЛЬКО»

СТР.6

Премьер-министр Грузии Зураб Ногаидели 18 июля отправится в Баку.
Его официальный визит в Азербайджан продлится два дня. В рамках ви-
зита планируется проведение в Баку бизнес-форума и выставки «Грузия -
колыбель вина». На выставке будет представлена продукция грузинских
компаний по производству вина, розливу минеральных вод, таких, как
«Сараджишвили и Энисели», «Набеглави», «Компания стекла и минераль-
ных вод», «Казбеги»... В выставке планируется также участие грузинских
транспортных компаний.

На выставку в
Баку

Церемония начала подготовки третьего по счету потока рекрутов прой-
дет первого июля в Крцанисском национальном учебном центре. В тече-
ние трех месяцев до 500 рядовых новобранцев батальона под командова-
нием капитана Романа Дорофеева изучат правила эксплуатации различ-
ных типов боевого оружия, специфику применения его в бою. Заплани-
рованы также подготовка рекрутов по системам противовоздушной обо-
роны, первичной медицинской помощи, связи. Подготовкой рекрутов бу-
дут руководить грузинские офицеры, ранее прошедшие обучение у амери-
канских специалистов. На церемонии в Крцанисском центре будут при-
сутствовать министр обороны Ираклий Окруашвили, начальник Генераль-
ного штаба вооруженных сил Леван Николеишвили.

Новый поток
рекрутов

Премьер-министр
Грузии Зураб Ногаиде-
ли на брифинге 30
июня заявил, что ми-
нистр экономического
развития Алекси Алек-
сишвили представлен
на должность мини-
стра финансов. Свой
портфель новый ми-
нистр финансов пере-
даст руководителю
Агентства по управле-
нию государственным
имуществом Ираклию
Чоговадзе.

- Алексишвили вы-
полнил серьезную рабо-
ту для успешного прове-
дения процессов прива-
тизации и разработки
плана экономического
развития. У него есть и
опыт работы в Мини-
стерстве финансов. В
свое время он был заме-
стителем министра фи-
нансов, - сказал пре-
мьер-министр. Он, кста-
ти, опроверг сообщения
СМИ об ожидаемых пе-
рестановках в прави-
тельстве и отказался
комментировать этот
вопрос.

Для утверждения нового
министра парламентского одоб-
рения не требуется. Его назна-
чит президент своим указом.

Третье пришествие
Алексишвили

Алексишвили приходит в
Министерство финансов в
третий раз. С апреля 2001
по июнь 2002 года он был
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Виктор ДОЛИДЗЕ

Граждане, недовольные
решением Коллегии по уго-
ловным делам Тбилисского
окружного суда о присужде-
нии предварительного трех-
месячного заключения бор-
цам Алексею Давиташвили и
Георгию Ревазишвили, вече-
ром 30 июня перекрыли про-
спект Руставели в Тбилиси.
Они заявляли, что суд при-
нял несправедливое решение
под давлением властей.

Беспорядки начались еще
в зале суда. Почти весь вечер

проспект Руставели системати-
чески перекрывался, а патруль-
ная полиция и спецназ разго-
няли демонстрацию. В итоге
противостояние несколько раз
перерастало в драку. Несколь-
ко пикетчиков задержаны. По
словам председателя Нацио-
нально-демократической
партии Грузии Бачуки Карда-
ва, среди арестованных случай-
но оказался член этой партии.

Позднее конфликт возник
между лидером «Новых правых»
Давидом Гамкрелидзе и поли-
цией. Приблизительно в 24
часа была предпринята еще

одна попытка перекрыть про-
спект.

Позднее на Руставели при-
было несколько грузовиков со
спецназовцами. В ход пошла
сила.

Напомним, президент Фе-
дерации борьбы Грузии Да-
виташвили и вице-чемпион
мира Ревазишвили были за-
держаны в ходе спецопера-
ции, проведенной 29 июня.
Они обвиняются в вымога-
тельстве денег у греческого
бизнесмена Гиви Иорданова.
В тот день был задержан и
брат Алексея Давиташвили
Давид, который был освобож-
ден из-под стражи за отсут-
ствием улик.

Несколько граждан заяв-
ляли в последние дни, что
Иорданов мошенническим
путем «зарабатывал» себе на
жизнь.

РИА «Новости»

Профильный подкомитет
сената США по ассигновани-
ям проголосовал за почти дву-
кратное увеличение средств,
выделяемых в бюджете США
на 2006 год на программы по
поддержке демократии и ры-
ночных реформ в России.

Администрация Джорджа
Буша в своем бюджетном
запросе на следующий год
предусматривала выделение
на эти программы в России
48 миллионов долларов, но
сенаторы сочли эту сумму
недостаточной и приняли ре-
шение увеличить ее до 85
миллионов.

Эти средства закладывают-
ся в бюджет Госдепартамен-
та США в статью «содействие
независимым государствам
бывшего Советского Союза»,

Средства на демократию
по которой проходит финанси-
рование программ развития де-
мократии, поддержки экономи-
ческих и рыночных реформ,
программ по безопасности и
правоприменению, а также гу-
манитарная помощь.

Все эти программы осуществ-
ляются правительством США за
рубежом в соответствии с при-
нятым вскоре после распада
СССР в 1992 году законом под
названием «Акт о поддержке
свободы».

«Значительную роль, кото-
рую играет содействие в рамках
«Акта о поддержке свободы»,
драматичным образом иллюст-
рируют недавний триумф граж-
данского общества и демокра-
тии на Украине и продолжаю-
щийся после «революции роз»
прогресс в Грузии», - говорит-
ся в сопроводительной справке
Госдепартамента США к бюд-

жетному запросу на 2006 год.
Сенаторы проголосовали

также за увеличение финанси-
рования программ по поддер-
жке демократии и рыночных
реформ в Грузии и на Украи-
не.

Если администрация Буша
предусматривала в 2006 году
выделить Грузии на эти про-
граммы 67 миллионов долла-
ров, то сенатский подкомитет
увеличил данную сумму до
70,5 миллиона долларов.

Для Украины по этой статье
запрос Белого дома на 2006 год
составлял 79 миллионов дол-
ларов, но сенаторы проголосо-
вали за увеличение этих рас-
ходов до 95 миллионов. Реше-
ние подкомитета будет утверж-
даться в четверг на заседании
комитета в полном составе и
затем выноситься на голосова-
ние на заседание всего сената.

заместителем министра, а
с июля по декабрь 2004
года – первым заместите-
лем.

ИА Regnum

Подписка на местные и
российские печатные СМИ
завершена во всех районах
Южной Осетии, сообщила
начальник агентства «Юго-
сетпечать» Зоя Шавлохова.

«Все районы Южной Осе-
тии - Знаурский, Джавский,
Цхинвальский и Ленингорс-
кий получают местные изда-
ния,- сказала она. - Выписа-
ны газеты «Южная Осетия»,

Российские издания в Цхинвали
«Хурзарин», «Фидиуаг», «Моло-
дежь Осетии», «Северная Осе-
тия», «Растдзинад» и многие
другие».

Как известно, в последнее
время руководством районных
администраций были приняты
ряд мер по обеспечению своев-
ременной поставки прессы в
районы Южной Осетии. Вмес-
те с тем глава «Югосетпечать»
отметила, что большим спро-
сом пользуются в Южной Осе-
тии российские издания: «Наше

население отдает предпочте-
ние, в основном, газетам «Со-
ветская Россия», «Аргументы и
Факты...»

По ее словам, ввиду извест-
ных причин, в Южную Осетию
не поставляется грузинская
пресса. «До начала летних со-
бытий 2004 года мы регулярно
получали свежую прессу из
Грузии. Однако, по известным
причинам, с указанного време-
ни газеты перестали приво-
зить», - сказала Шавлохова.

Единые национальные экзамены пройдут в следующей последовательности:
Грузинский язык и литература – 11-12 июля;
Общие навыки – 14-15 июля;
Иностранный язык – 17-18 июля;
Математика – 21 июля.

Экзаменационные центры расположены по адресам:

1. Грузинский технический университет (Тбилиси, ул. Костава № 77)
2. Тбилисский государственный университет (ул.Университетская № 1)
3. Грузинский аграрный университет (Тбилиси, аллея Агмашенебели, квартал №13)
4. Кутаисская гимназия имени Оцхели (ул. Табидзе №22)
5. Кутаисский государственный университет имени Церетели (ул. царицы Тамар № 59)
6. Батумский государственный университет (ул. Ниношвили №35)
7. Потийская средняя школа № 5 (ул. Микаберидзе №5)
8. Озургетская средняя школа № 2 (ул. Габриела Эпископоси № 9)
9. Зугдидская спортшкола (ул. Джанашия №1)
10. Горийская школа № 7 (ул. Горгасали №1)
11. Сигнахский филиал ТГУ (ул. Бежанишвили №26)
12. Телавский университет имени Гогебашвили (ул. Университетская №1)
13. Ахалцихский филиал ТГУ (ул. Руставели № 91)
14. Руставская средняя школа №4 (ул. Леонидзе №26).

11 июля. Вступительные экзамены

GHN

Правительство Франции
отныне не будет предостав-
лять гражданам Грузии поли-
тического убежища. Эту ин-
формацию публикует фран-
цузская газета «Фигаро».

В принятом Советом адми-
нистрации беженцев Фран-

Во Франции убежища больше не дадут
ции документе в числе стран,
беженцам из которых не будут
давать пристанища, вместе с
Грузией указаны Украина,
Босния, Хорватия, Индия, Се-
негал и Монголия.

Решение объясняется тем, что
в перечисленных странах уровень
демократии достаточно высок и
права человека не нарушаются.

План борьбы с нелегальной
миграцией нынешний премьер-
министр Франции Доменик
Вильпен разработал еще в
2002 году, но из-за противо-
действия неправительственных
организаций тогда он потерпел
крах.

Продолжение темы –
на 3-й стр.
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2 Н ОВ О С ТИ«Артген» подвел итоги
«Газпром» настроен оптимистично
На борьбу с нищетой
Самолет для сванов

ПОПЕЧИТЕЛЬСКИЙ СОВЕТ
Гурам Абсандзе
Котэ Кемулария
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В результате проверки, проведенной в Службе образования, культуры и спорта тбилисской мэрии
выявлены серьезные нарушения. Эту проверку производила специально созданная при Тбилисском сак-
ребуло комиссия. Как сообщил председатель комиссии по вопросам здравоохранения, социальной за-
щиты, культуры и образования Гия Мургулия, с результатами проверки городской службы ознакомят
вначале премьера Тбилиси Темура Курхули, затем этот вопрос вынесут на заседание сакребуло.

Нарушения в мэрии

Ремонтные работы на водопроводе Чопорти-Мисакциели длиной 1200 метров и диаметром 1100 мм
завершены, и введение его в эксплуатацию улучшило водоснабжение Тбилиси на 1200 литров в мину-
ту. С 30 июня в столице Грузии отменены все графики подачи воды, введенные после прошедших в мае-
июне проливных дождей и наводнений в Арагвском ущелье. В результате этих наводнений и был по-
врежден водопровод.

Отменен график
подачи воды
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В Петрозаводском русском драматическом театре в Карелии состоялась премьера комедии Шекспира
«Сон в летнюю ночь», которую поставил грузинский режиссер Гоги Кавтарадзе. В спектакле приняли
участие все поколения артистов театральной труппы. Художественное оформление принадлежит Бидзи-
не Кавтарадзе, музыкальное – Тенгизу Джаиани, костюмы - Тамуны Ломадзе. Осенью спектакль «Сон в
летнюю ночь» будет представлен на фестивале «Золотая маска».

Кавтарадзе поставил
«Сон»
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Лиза ТОНАКАНЯН

В Этнографическом музее 26 июня состо-
ялось официальное закрытие фольклорного
фестиваля «Артген – 2005». В течение семи
дней здесь проходили выставки, исполнялись
песни и танцы. По словам Георгия Барамид-
зе, одного из организаторов фестиваля, он
был направлен на популяризацию грузинс-
ких традиционных промыслов и традицион-
ной культуры. Так как в этом году именно
на это делался основной акцент.

- Это была попытка хотя бы поверхност-
ного ознакомления как самих себя, так и
самых широких слоев общества, - говорит
он. - Обратить внимание молодежи на лю-
дей, которые стоят на страже древних тра-
диций. Они в большинстве своем живут в
высокогорных районах, о них мало кто зна-
ет, а этот фестиваль объединяет их, сбли-
жает с молодежью. Многие просят своих
внуков сесть рядом с ними и научиться тому
промыслу, которым испокон веков занима-
лись их предки. Но молодых больше привле-
кают городские условия жизни. Поэтому
возникает опасность, что в Грузии эта от-
расль может сойти до декоративного уров-
ня, в то время как она всегда была неотъем-
лемой частью нашей культуры и быта. По-
добное развитие получили в свое время и
все европейские страны. А у нас эта отрасль
тоже постепенно меняет свою направлен-
ность. Цель ее теперь - не сохранение тради-
ций, а создание оригинальных вещиц на
национальной основе, рассчитанных на про-
дажу. В Европе нас называют кавказцами,
так не лучше ли сохранить за собой эту при-
вилегию, чем называть себя европейцами?!
Что касается музыкальной программы, то
она прошла без помех. В ночной части фес-
тиваля, как и было запланировано, высту-
пили современные исполнители: группа «Па-
парацци», Бакур Бурдули, «Аутсайдер», Зум-
ба, Нино Катамадзе, Тамаз Куралашвили,
театр «Набади» и ансамбль Сухишвили.
Хотя, с организацией все же было туговато.
Здесь сложно что-либо организовать... Но
порадовал тот факт, что за эти семь дней не
произошло ни одного инцидента. Да и сами
участники остались довольны...

Участников в этом году было меньше, чем
в прошлом. Видимо, главной причиной были
оползни и ливневые дожди, которые пере-

Рокеры на страже традиции

крыли дороги жителям высокогорья. Неко-
торые из них не смогли приехать по очень
простой причине: немощность. Была здесь
немецкая пара, обосновавшаяся во Мцхе-
та. Там они открыли мастерскую по изго-
товлению тканей, которая привлекла не-
мало внимания. А вот остальные на самом
деле не жаловались. Маленькая Мариам,
которая занимается танцами уже два года,
выступила с ансамблем «Калакури». Она
жалела, что все так быстро закончилось.

- В этом фестивале я участвую уже вто-
рой год. Сегодня здесь я исполнила четыре
танца: «Кинто», «Гаре-кахури», «Бахтрио-
ни» и «Хевсурули». На мой взгляд, все про-
шло очень хорошо, мне нравится танце-
вать под открытым небом, хотя это для меня
не совсем привычно, и поэтому я допусти-
ла несколько ошибок, - с сожалением го-
ворит она.

Пока одна часть посетителей наслажда-
лась музыкой и танцами, другая прогули-
валась по всему музею, разглядывая и при-
цениваясь к выставленным вещам.

- Это не продается, только для выстав-
ки, - говорит молодая участница фестива-
ля Кети Чабукиани. – Есть такие вещи, ко-
торые делаются не на продажу.

Кети два года назад закончила Художе-
ственную Академию им. А.Кутателадзе по
специальности дизайн ткани (батика, го-
белен, войлок). На выставке она предста-
вила изделия из войлока. Двухсторонние
бурки без швов, шарфы… И, что самое
привлекательное, она сумела создать не-
кий гибрид древности с современностью.
Бурки, которые раньше употреблялись в
большинстве случаев пастухами и имели
окраску лишь черного, белого или серого
цвета, силой ее фантазии преобразились:
стали цветными с самыми вычурными на
первый взгляд узорами, каждый из кото-
рых имел свое значение. Актеры театра
«Набади» одеты именно в эти бурки. Кети
тоже новичок на фестивале:

- За эту неделю нам всем была предос-
тавлена уникальная возможность увидеть
и пообщаться с людьми, приехавшими из
различных уголков Грузии, ознакомиться
с их деятельностью. И, между прочим,
очень порадовало, что в этом году в про-
грамму фестиваля было внесено много но-
вого. И такой фестиваль заложил совер-

шенно другой фундамент. Тем более, если в
прошлом году основной акцент делался на
музыкальную часть, а  промыслы были как
бы дополнением, то в этом году все наобо-
рот. Но, тем не менее, сравнивать очень
сложно: тогда было одно направление, сей-
час – другое. Единственное: в этом году ох-
вачен более широкий спектр грузинского
фольклора. Лично для меня оба фестиваля
приемлемы. Нынешний дал толчок, так что,
уверена, в следующем году обязательно бу-
дет что-то новое. Когда есть прогресс в са-
мой идее, то будет он и на деле...

А в идее у организаторов - включение
причерноморских мастеров грузинского
народного промысла. В «Артген-2005» при-
няло участие около 60 представителей ре-
гионов, возможно, в последующем возрас-
тет и эта цифра. Но самое главное - фести-
валь может переместиться в древнюю сто-
лицу Грузии, то есть во Мцхета, на терри-
торию Театрона. Сами участники весьма
довольны и тем, что было. Ирина Харатиш-
вили представила на фестиваль украшения
из перегородчатой эмали. Она в Грузии в
последнее время набирает все большие обо-
роты. Изготавливать ее нелегко и дорого. Но
тот, кто любит это дело, готов всю жизнь
посвятить ему.

- Побольше бы таких фестивалей! – го-
ворит она.

А вот Циала Давиташвили приехала из
Душети и привезла с собой плетеную из
прутьев посуду.

- В Грузии в древности пользовались
именно такими посудинами. А сейчас они
устарели, их мало кто покупает. Многие
подходили и интересовались, как мне уда-
ется это делать. Не знаю, как. Просто все,
что выполнено с любовью, получается кра-
сивым.

Довольна была и Дали Миминошвили,
работница музея, которая пришла сюда с
семьей. По подсчетам организаторов, всего
за неделю посетителей было около 12-14
тысяч. Но обидно, что в промежуток вре-
мени от 11 утра и до 8 вечера, т.е. когда
проходила непосредственно выставка, сюда
поднималось по 500-600 человек, а на ноч-
ной концерт  - до двух тысяч.

Дали САДАТИЕРАШВИЛИ

Открытие вчера представительства «Газ-
прома», а, точнее, его дочерней компании
«Газэкспорт», в Тбилиси продолжает тему
энергетического «переплетения судеб» Гру-
зии и России. В справке, розданной жур-
налистам перед началом презентации, го-
ворилось, что ООО «Газэкспорт», являясь
поставщиком природного газа в Грузию,
придает огромное значение дальнейшему
развитию грузино-российских экономичес-
ких отношений.

«Газпром» рассматривает газоснабжение
Грузии как важнейший фактор развития
собственного топливо-энергетического
комплекса. Открытие представительства
позволит оперативно решать вопросы, свя-
занные с поставками газа в Грузию и их
своевременной оплатой.

Руководителем представительства назна-
чен Давид Морчиладзе, известный своей
недолгой – но эффективной - работой в АО

«Газэкспорт» прописался в Тбилиси
«Тбилгази» и перманентными недоразу-
мениями, возникавшими с городскими
властями. Тем не менее, с характеристи-
кой, данной ему как опытному специа-
листу, трудно не согласиться. Так как
именно благодаря его частым команди-
ровкам в Москву, тбилисцы в основном
достаточно благополучно прошли через
зимние энергетические испытания. Это –
реальность. Что касается нареканий, не-
редко звучавших в его адрес со стороны
некоторых чиновников местного значе-
ния, то надо вспомнить, что они, как
правило, отличались довольно слабой
мотивацией.

Тем не менее, легкой судьбы у руково-
дителя представительства «Газэкспорта» в
Грузии, судя по всему, не будет. Так как
озвученные ранее руководством «Газпро-
ма» намерения повысить цену на топливо
для большинства государств СНГ не обе-
щают спокойной жизни ни грузинской
газовой отрасли, ни энергетике в целом.

Однако, это обстоятельство нисколько
не снижает значения появления на рын-
ке Грузии нового производственного на-
дежного и мощного фигуранта.

Остается сказать, что в 2005 году  в Гру-
зию планируется поставить до 1,4 мил-
лиарда кубометров природного газа, вклю-
чая снабжение ООО «Грузинская газо-
транспортная компания» - в счет оплаты
транзита газа для Армении.

На презентации тбилисского офиса «Га-
зэкспорта» присутствовали представители
«Газпрома», а также Министерства топ-
лива и энергетики Грузии и столичного
сакребуло. В вопросах, прозвучавших со
стороны журналистов к московским гос-
тям, в основном превалировал интерес к
будущим тарифным ставкам и тому, что,
собственно, сулит населению Грузии по-
явление нового представительства в Тби-
лиси.

Ответы оказались весьма оптимистич-
ными.
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Чище! Еще чище!

Фотографии Марии ЛАНЕВСКИ
и Софи СИТУЭЛЛ

Мурад АЛАШВИЛИ

Вчера в тбилисском отеле «Шера-
тон-Метехи-Палас» состоялся семи-
нар по теме: «Развитие стратегии бо-
лее чистого производства в Грузии и
в Кавказском регионе».

Открывая семинар, руководитель
группы и менеджер проекта TACIS
«Более чистое производство в выбран-
ных странах СНГ - Молдова, Грузия
и Казахстан» Марек Василевски рас-
сказал собравшимся об основных за-
дачах семинара и ознакомил их с воп-
росами политики по охране окружа-
ющей среды и по содействию страте-
гии развития более чистого производ-
ства.

Затем Марек Василевски и замес-
титель руководителя проекта Давид
Гиргвлиани провели обмен мнения-
ми по результатам минувшего перио-
да, проблемам, познакомили собрав-
шихся с публикациями проекта, а
также с планами по завершению осу-
ществления проекта и путями их вы-
полнения. Участники конференции
коснулись и основных вопросов ра-
боты Кавказского регионального цен-
тра по охране окружающей среды по
осуществлению программы более чи-
стого производства.

Эксперт проекта по вопросам

политики IMC Consalting Ltd Пи-
тер Мур представил участникам
семинара рекомендации по со-
действию более чистому произ-
водству, включающие в себя та-
кие составляющие, как инстру-
менты и структуру, правовые
вопросы, экономическая рефор-
ма, распространение информа-
ции и повышение сознательнос-
ти, институциональные возмож-
ности…

Руководитель Кавказского регио-
нального центра по охране окружаю-
щей среды Кетеван Самадашвили и
заместитель руководителя проекта
«Более чистое производство» Давид
Гиргвлиани обсудили с участниками
семинара основные вопросы работы
Кавказского регионального центра по
программе более чистого производ-
ства.

В заключение состоялась открытая
дискуссия злободневным вопросам
охраны окружающей среды путем раз-
вития более чистого производства.

Были приняты рекомендации, на-
правленные на дальнейшее совершен-
ствование и расширение более чисто-
го производства с тем, чтобы содей-
ствовать сохранению уникальной
флоры и фауны Грузии и всего Кав-
казского региона.

Медианьюс

30 июня в Тбилиси состоялся форум
под названием «Цели тысячелетнего
развития и преодоление нищеты – для
жизни следующего тысячелетия». Цель
собравшихся представителей прави-
тельства Грузии, неправительственных
организаций, ассоциаций молодых юри-
стов и экономистов – рассмотрение про-
блем нищеты. Как заявил министр эко-
номического развития Грузии Алекси
Алексишвили, через несколько часов
ставший министром финансов Грузии,
для преодоления нищеты обязательно
масштабное осуществление экономичес-
кой политики.

- Ежедневно в мире по причине край-
ней нищеты погибает 58 тысяч человек.
Каждые три секунды в Азии, Африке,
Европе и Америке умирает один ребенок.
В Грузии каждый двадцатый ребенок не
достигает пятилетнего возраста. Каждый
четвертый наш соотечественник не полу-
чает полноценного питания. Каждый чет-
вертый больной не в силах покрыть рас-
ходы на лечение. Эффективными дей-

Каждый четвертый,
каждый двадцатый...

ствиями правительство Грузии может до-
стичь радикальных улучшений соци-
альных условий, - заявила менеджер про-
грамм Oxfam Кети Гетиашвили.

На Саммите тысячелетия, состоявшем-
ся в сентябре 2000 года Грузия наряду с
другими 190 государствами, подписала
Декларацию тысячелетия, согласно прин-
ципам которой были разработаны восемь
целей.

Они должны осуществиться в течение
15 лет: искоренение крайней нищеты и
голода, обеспечение начального образова-
ния во всем мире, равноправие полов и
повышение прав женщин, уменьшение
смертности детей, улучшение здоровья
матерей, борьба с ВИЧ-инфекциями,
СПИДом, малярией и другими болезня-
ми, улучшение экологической обстанов-
ки, установление мирового сотрудниче-
ства и другие.

- Наша цель – напомнить властям, что
социальная нужда каждого гражданина –
это проблема общества в целом, решить
которую должны пытаться все, - заявила
представитель Ассоциации молодых эко-
номистов Анна Катамадзе.

Медианьюс

Парламентский Комитет по юридичес-
ким вопросам рассмотрел представлен-
ный парламентским секретарем прези-
дента Павле Кублашвили законопроект,
согласно которому, если лицо на протя-
жении расследования несколько раз из-
менит показания, оно будет привлечено к
дополнительной уголовной ответственно-
сти.

Против данного законопроекта высту-
пили председатель Ассоциации молодых
юристов Анна Долидзе и парламентарий
Нази Арония.

- Как правило, обвиняемый во вре-

За изменение показаний -
уголовная ответственность

мя задержания довольно последова-
тельно дает показания, но после на него
оказывают давление и шантаж сотруд-
ники полиции. В связи с этим, обвиня-
емый часто меняет показания, а соглас-
но этому законопроекту, в итоге он по-
несет двойное наказание,- заявила Нази
Арония.

- В действительности, это не так. Этот
законопроект направлен на повышение
доверия к правоохранительным орга-
нам. Каждый гражданин должен знать,
что изменение показаний с его стороны
вызовет адекватные действия, - сказал
заместитель председателя Комитета
Гига Бокерия.

GHN

Вскоре по маршруту Тбилиси-Местия
будет летать пассажирский самолет. 30
июня в Тбилиси прибыл Ан-28 украинс-
кого производства, который будет выпол-
нять рейсы два раза в неделю. Самолет,
вмещающий 18 пассажиров, будет выле-
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Ан-28 для Местиа
тать в Местия с аэродрома АО «Тбилавиа-
строй» по вторникам и четвергам. Сто-
имость билета на 70 процентов профи-
нансирует государство, а это значит, что
пассажирам за место придется платить по
30 лари.

Самолет арендован авиакомпанией
«Глобал Джорджиан эарвейс».
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Указом президента Грузии до первого сентября 2005 года продлен срок дей-
ствия паспортов с символикой СССР, использующихся в качестве внутренне-
го документа, удостоверяющего личность. В данный срок должен произойти
поэтапный обмен паспортов. Срок действия советских паспортов истекал пер-
вого июля, однако часть населения не успела поменять их на новые удостове-
рения личности.

Срок действия советских
паспортов продлен
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3ДЕБАТЫ И КОММЕНТАРИИМэра выберет Сакребуло
А вы, друзья, как ни садитесь...
Сколько нелегалов выехали из Грузии
Герои нашего времени
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По словам председателя Комитета по защите
прав человека и гражданской интеграции пар-
ламента Елены Тевдорадзе, противостояние,
возникшее в Цалка несколько дней назад, про-
изошло на бытовой почве. Как пояснила депу-
тат, она побывала на месте, где встретилась со
всеми участниками конфликта, побеседовала
как с грузинами, так и с армянами, а также с
дислоцированными там спецназовцами. Она
считает, что спецназ должен на определенное
время остаться в Цалке. «Население довольно на-
хождением в районе спецназа. Он действуют в
рамках устава, а в казармах полная дисципли-
на», - отметила депутат.

Тевдорадзе
надеется на
спецназ
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Член республиканской партии, парламента-
рий Лаша Нацвлишвили протестует против об-
винения, которое в его адрес высказал депутат
Гига Бокерия в эфире одной из телекомпаний.
Бокерия припомнил Лаше Нацвлишвили рабо-
ту в Министерстве госбезопасности и обвинил
его в участии в политических репрессиях. «За-
являю, что в 2001-2003 годах я служил в Ми-
нистерстве госбезопасности Грузии, а не в ве-
домстве Шеварднадзе. Горжусь тем, что и мне,
вместе с «националом», полковником Иракли-
ем Аласания, принадлежит заслуга проведения
спецоперации в Панкисском ущелье. Если мне
предъявят конкретный документ, подтверждаю-
щий мое участие в репрессиях, готов прилюдно
попросить прощения и выйти из рядов оппози-
ции», - заявил депутат на внеочередном заседа-
нии парламента 30 июня. По его словам, он
работал в МГБ Грузии, а не в советском КГБ и
не в пятом его отделе, которые осуществляли по-
литические репрессии.

Нацвлишвили
требует
доказательств

G H N

Григалашвили
говорит
об
ответственности
ректора ТГУ

Председатель Комитета по вопросам образо-
вания, науки, культуры и спорта Парламента
Грузии Нодар Григалашвили расценивает ажи-
отаж в Тбилисском государственном универси-
тете как результат ошибки, допущенной ректо-
ром вуза.

Как заявил депутат на внеочередном заседа-
нии парламента 30 июня,  руководство универ-
ситета допустило тактическую ошибку. Списки,
которые были вывешены в вузе, не означали
увольнения не попавших в них сотрудников. Это
были списки людей, получивших гранты от го-
сударства на различные научные проекты. По
мнению Григалашвили, руководство вуза обя-
зано было разъяснить это сотрудникам. Он по-
требовал призвать ректорат к ответственности
за обострение обстановки. С требованием про-
вести специальное заседание Комитета высту-
пили парламентарии Гоча Джоджуа и Пикрия
Чихрадзе.

G H N

G H N

Теоретическое объединение оппозиции
Софико МЕКРАВИШВИЛИ

Пока пять оппозиционных партий заявили, что объявляют бой-
кот местным выборам, запланированным на осень 2006 года. Это
заявление прозвучало после того, как парламент в первом чтении
принял законопроект «О Тбилиси», поддержанный президентом.
Накануне второго голосования оппозиция чуть ли не объедини-
лась. Правда, только парламентская. И, так сказать, чисто теоре-
тически. На время промежуточных выборов по одномандатным
округам - в пяти избирательных округах страны, запланирован-
ных осенью...

С инициативой жить одной большой, но временной семь-
ей озвучили лидеры Консервативной партии, предложившие
своим коллегам устроить первичные выборы – праймериз. Что

стало своего рода ответом на законопроект «О столице»,
инициированный парламентским большинством. А также
на некоторые другие наиболее резонансные законопроек-
ты, которые парламентская фракция «Национального дви-
жения» либо уже утвердила, либо примет их в ближайшем
будущем.

Пока на инициативу консерваторов откликнулись представи-
тели правой оппозиции. «Промышленники-Новые».

Итак, что предлагают консерваторы? Временно объединиться,
выявить – путем этих самых праймериз – лучших единых канди-
датов. Поддержать их на выборах и уговорить голосовать за них
свой электорат. Одним словом, оппозиция стремится нанести,
пусть не очень крепкий, но удар по конституционному большин-
ству. Проведя в парламент парочку кандидатов.

Мамука КАЦИТАДЗЕ,
Новые правые:

- Инициативу консерваторов мы под-
держали. Хотя бы потому, что это способ-
ствует, так сказать, тематическому сбли-
жению оппозиционных сил. Вопрос не
стоит так, мол, оппозиция объединяется
перед выборами, создавая единый блок,
аналогичный, к примеру, «Правой оппо-
зиции», нет...

Объединение оппозиционных сил, под-
черкиваю, происходит вокруг конкретных
позиций из-за некоторых действий влас-
тей... Например, для того, чтобы воспрепят-
ствовать установлению в стране тоталитар-
ного, авторитарного режима, упразднению
многопартийной системы.

Наше объединение правильнее назы-
вать демократическим альянсом. Иными
словами, альянсом во имя демократии,
который будет заострять внимание на це-
лом ряде спорных вопросов. Таких как од-
нопартийное формирование избиратель-
ных администраций, конкретно, Центриз-
биркома, на законе «О столице». Или,
например, законопроект, который будет
представлен на осенней сессии об изби-
рательной системе, касающейся всей ос-
тальной Грузии. Одним словом, все это
требует защиты демократических принци-
пов.

Если впоследствии между какими-либо
политическими силами возникнет единство
в полном смысле этого слова, как напри-
мер, между нами и промышленниками, то
это можно только приветствовать. Консер-
ваторы предложили задействовать институт
праймериз. На этот метод и форму мы пой-
дем. Однако объединяться ради отдельных
вопросов, с которыми не соглашаемся, мы,
правые, не считаем правильным.

Сейчас мы ждем, поддержат ли инициа-
тиву консерваторов республиканцы и лей-
бористы. Не исключено, что к нам присое-
динятся НДП и партия Константина Гам-
сахурдиа «Свобода».

Темур ДВАЛИШВИЛИ,
Лейбористская партия:

- Лейбористская партия не выступает
против объединения как такового. Просто
ждет реального объединения оппозицион-
ных сил. Под реальным объединением под-
разумеваю такой альянс партий, когда в их
деятельности слово не будет расходиться с
делом.

Это не объединение, когда партии выд-
вигают требования властям, которые вза-
мен этого кидают им какую-то подачку...
Нельзя быть оппозицией на словах, а на
деле нажимать на кнопки пультов, когда
принимаются некоторые законопроекты.

Я сомневаюсь в самой возможности
объединения оппозиции, ведь разговоры об
этом ведутся давно, но до сих пор этого что-
то не видно. Просто все борются за кресла,
первенство... А тех, кто реально делает дело,
нет.

Хотя однозначно говорить, что мы не
присоединимся к оппозиционному объеди-
нению, нельзя. Посмотрим.

Лейбористская партия готова вести кон-
сультации со всеми политическими сила-
ми, которые в своей деятельности руко-
водствуются здравым смыслом. Кстати,
это касается не только оппозиционных
сил, но и конституционного большин-
ства, властей. Мы не хронически оппози-
ционная. Просто мы хотим заниматься
реальным делом. А пока что власть стро-
ит свою работу по принципам пиар-кам-
пании.

Давид БЕРДЗЕНИШВИЛИ,
Республиканская партия:

- Консерваторы предложили парламент-
ской оппозиции согласовать своих канди-
датов для участия на предстоящих проме-
жуточных выборах путем праймериз – пер-
вичных выборов внутри оппозиционной
коалиции. В принципе, мы согласны с этой
формой. Однако произойдет это посред-
ством праймериз, опроса общественного
мнения или других альтернативных мето-
дов - покажет время. А пока мы будем вес-
ти консультации со всеми партиями.

Если во всех пяти или, по крайней мере,
четырех избирательных округах оппозици-
онные партии добьются выдвижения общих
кандидатов, это будет очень большим успе-
хом.

Звиад ДЗИДЗИГУРИ,
Консервативная партия:

- Уже несколько недель, как мы объявили
о нашей инициативе. Наше предложение
приняли только «Новые правые». Это озна-
чает, что пока только две наши политичес-
кие силы проведут предварительные опросы
и выборы. И какой в результате кандидат
пройдет, того все и поддержим. Тем самым,
мы, оппозиционеры, рационально исполь-
зуем свои возможности. С лейбористами и
республиканцами ведем консультации.

Мы приняли такое решение, потому что
другого шанса победить на выборах у оппо-
зиции просто нет. Сегодня она недостаточ-
но сильна, чтобы на равных, в конкурент-
ных условиях бороться против правитель-
ственной партии. Это просто нереально.
Нам нужны реальные планы и проекты. Вот
поэтому-то сегодня оппозиционным силам
требуется большая координация в своей де-
ятельности.

Зураб ТКЕМАЛАДЗЕ,
«Промышленность спасет Грузию»

- Эти внутриоппозиционные выборы слу-
жат увеличению рядов оппозиции в парла-
менте. Этим самым нам будет легче прово-
дить наши интересы. Естественно, в вопро-
сах, в которых наши позиции будут совпа-
дать. Конечно, желательно, чтобы множи-
лись ряды нашей фракции, блока. Кстати,
в этом плане у нас имеются надежды. Счи-
таю, что блок «Правая оппозиция: Промыш-
ленники - Новые» выдвинул достойных кан-
дидатов. Консерваторы либо выдвинут сво-
их, либо одобрят наших. И вообще, наши
позиции с консерваторами во многом со-
впадают.

Что касается лейбористов, то свой отказ
присоединиться к нам они мотивируют тем,
что намерены бойкотировать промежуточ-
ные выборы. Знаете, нам трудно согласить-
ся с такой позицией. Например, мы можем
высказать аналогичное отношение к выбо-
рам, которые будут проведены согласно за-
кону «О столице». И что?

На состоявшемся 30 июня внеочередном заседании парламента большинством были
внесены очередные поправки в законопроект «О Тбилиси», в частности, предоставление
права на выдвижение кандидатов от мажоритарных округов во время выборов в Сакребу-
ло не только партиям, но и инициативным группам граждан. Как заявил вице-спикер
парламента Михаил Мачавариани, эти поправки дают возможность участвовать в выбо-
рах беспартийным.

 «Согласно представленному варианту, мэр будет подотчетен лишь перед своими изби-
рателями и Сакребуло», - заявляет автор законопроекта, один из лидеров «Национально-
го движения» Гига Бокерия.

По его словам, конкретные правила избрания Сакребуло и мэра будут отражены в
поправках к Избирательному кодексу, который будет рассматриваться на осенней сессии
парламента. Парламентское большинство не исключает, что по этим правилам в выборах
Сакребуло право на участие будет предоставлено и независимым кандидатам.

К тому же, согласно варианту «Национального движения», упраздняется должность
премьера Тбилиси. А также увеличиваются полномочия мэра в бюджетных вопросах. В
частности, вместе с Сакребуло у мэра также будет возможность распоряжаться средства-
ми из резервных фондов и свободными средствами.

Альтернативная инициатива оппозиционной партии «Новых правых» по поводу пря-
мых выборов мэра Тбилиси, которую поддерживают и другие оппозиционные группы,
парламент провалил в первом чтении 23 июня.

«Это породило серьезную трещину между властями и оппозицией и между властями и
обществом», - заявил 30 июня представитель республиканцев Ивлианэ Хаиндрава.

Согласно проведенным в последнее время опросам общественного мнения, большин-
ство жителей Тбилиси поддерживает прямые выбора мэра столицы.
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Закон «О Тбилиси» является варварски антидемократическим, и главная цель его - установление в Грузии
однопартийной диктатуры. Что касается оппозиции, это такая же агентура, как и правительство. В данном
случае ведется только борьба международного общества за смену власти, и ничего больше. Правительство же
этим законом не оставляет ни единого теоретического шанса нормальному лидеру».

Лидер «Народного фронта» Нодар НАТАДЗЕ

IRI, GHN

Социологический опрос, проведенный Международным республиканс-
ким институтом США (IRI), показал, что большинство населения Грузии
настроено оптимистично. В частности, 75 процентов опрошенных сохра-
няют оптимистический настрой, 18 – нейтральны, и лишь два процента
опрошенных настроены пессимистично.

Опросы, проведенные институтом в 2003 году и в феврале 2004 года,
показали, что тогда оптимистично были настроены, соответственно, 51
процент и 94 процента. Количество пессимистов составляло 21 и один
процент опрошенных.

Главными достижениями нового руководства Грузии 11 процентов рес-
пондентов считают создание патрульной полиции, восемь - своевремен-
ную выдачу зарплат и пенсий и семь - усиление Вооруженных сил Грузии.
В этой категории самый низкий процент получил визит президента США
Джорджа Буша (четыре процента).

Самым большим провалом нового руководства граждане Грузии счита-
ют напряженные отношения с Россией (51 процент). Далее по нисходя-
щей следуют: рост безработицы, напряженность в Цхинвальском регио-
не, гибель Зураба Жвания.

53 процента опрошенных склоняются к мирному урегулированию кон-
фликтов в Грузии, 42 процента считают, что конфликты необходимо ре-
шить силовым путем.

Самым высоким доверием населения пользуется Грузинская Право-
славная церковь – 87 процентов опрошенных. Далее по нисходящей сле-
дуют армия (83 процента), СМИ (81 процент), полиция (70 процентов),
президент Грузии (68 процентов), парламент (64 процента), правитель-
ство (57 процентов).

В партийном рейтинге лидирует правящая пропрезидентская партия
«Национальное движение» (56,7 процента). Затем следуют оппозицион-
ные «Новые правые» - 5,4 процента, лейбористская партия - 5,3 процен-
та, консервативная партия - 4,4 процента, партия «Свобода» Константи-
на Гамсахурдия - 1,4 процента, национально-демократическая и респуб-
ликанская партии получили по одному проценту голосов.
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И «за», и «против»
В том случае, если бы президентские выборы состоялись на следую-

щий после опроса день, 71 процент опрошенных проголосовал бы за
Михаила Саакашвили, 11 процентов – за председателя парламента Нино
Бурджанадзе, семь процентов - за лидера лейбористов Шалву Нателаш-
вили.

Кстати, «героем нашего времени» опрошенные считают царя грузин
и абхазов Давида Агмашенебели (Строителя) – 35 процентов. В первой
тройке также царица Тамара и Мераб Костава.

Между прочим, оппозиции опрос не понравился. По всей вероятно-
сти, из-за низкого своего рейтинга. Поэтому она, в частности, респуб-
ликанцы, поставили итоги опроса под сомнение. Это, в свою очередь,
вызвало протест правящей партии. Как заявил на пресс-конференции
29 июня парламентарий Гига Бокерия, в стране утверждается пороч-
ная традиция: если правящая партия достигает успехов, то все иссле-
дования и выборы называются недемократичными.

По словам Бокерия и его коллеги Георгия Арвеладзе, итоги опроса
Республиканского института США, подтверждающие высокий рей-
тинг правящей партии Грузии, совпадают с итогами опроса самой
партии.

Первый заместитель министра
иностранных дел Каха СИХАРУЛИДЗЕ:

Софико ИОСЕЛИАНИ

- Какими способами потенциаль-
ные нелегалы попадают за границу?
Известно ли приблизительное коли-
чество граждан Грузии, находящих-
ся сегодня за рубежом? Какой дея-
тельностью они там занимаются?

- Установить точно количество «грузин-
ских» нелегалов в сегодняшних условиях
практически невозможно. Хотя, по име-
ющимся у нас данным, все же можно оп-
ределить основные направления неле-
гальной миграции, ее тенденции, страны
приоритетного значения, транзитные
маршруты, а также целый ряд другой ин-
формации. Которая дает возможность ус-
тановить как общую картину нелегальной
миграции из Грузии, так и наметить спо-
собы борьбы с ней.

Началу процесса миграции населения
Грузии способствовали несколько причин:
трудности первых лет независимости
страны, тяжелая социально-экономичес-
кая и нестабильная политическая ситуа-
ции, гражданские конфликты и другие
схожие причины.

Динамичный рост процесса нелегаль-
ной миграции начался в 1992-1996 годах.
В 1998-2000 годах наблюдались опреде-
ленная стабильность и даже незначитель-
ное падение миграционной волны. Одна-
ко 2001 год вновь был отмечен ростом не-
легальной миграции, которая достигла
пика в 2002 году. В 2003-2004 годах  по-
явились тенденции снижения миграцион-
ной волны.

Имеющиеся у нас данные - например,
количество соискателей политического
убежища, случаи нарушения границ и
факты депортации, недопущения в стра-
ны, - позволяют достаточно ясно выявить
основные маршруты нелегалов. Воздуш-
ные и сухопутные каналы. Последние,
кстати, бывают и официальными или
неофициальными. Так что основные на-

«Точное количество
нелегалов неизвестно»

правления это Россия – СНГ, США – Ка-
нада, Западная и Центральная Европа,
Турция – Греция.

И еще такая деталь: количество тех,
кто ищет временную нелегальную рабо-
ту, превышает (особенно в Турции и Гре-
ции) число соискателей политического
убежища.

- А как работают наши консуль-
ства по проблеме нелегальной миг-
рации?

- Находящиеся за рубежом консульс-
кие службы Грузии осуществляют защи-
ту законных прав и интересов граждан
Грузии. Конкретно, в рамках Конститу-
ции Грузии, международного права, меж-
дународных соглашений, участницей ко-
торых является Грузия, в частности, Вен-
ской конвенции 1963 года о консульских
отношениях, а также закона Грузии «О
консульских учреждениях». Но уважая
законы и правила принимающей страны.

- Грузия упростила визовый ре-
жим для граждан 30 стран. Чем это
было вызвано? - Упрощение визового
режима должно способствовать развитию
туризма в Грузии, улучшению инвести-
ционной среды, а также развитию торго-
во-экономических и научно-культурных
взаимоотношений с экономически разви-
тыми государствами.

 - Как можно объяснить действия
ряда посольств, отказавших в вы-
даче виз грузинским спортсменам?

 - Дело в том, что дипломатические и
консульские представительства, осуще-
ствляя свою деятельность, основываются
на признанных международным сообще-
ством принципах государственного суве-
ренитета и требований Венской конвен-
ции от 1963 года о консульских отноше-
ниях. То есть они принимают решения о
выдаче или невыдаче виз тому или иному
гражданину, исходя из собственного внут-
реннего законодательства и международ-
ных соглашений.
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4 ПЛАНЕТАГде был Нежаде 25 лет назад?
Ху Цзиньтао в Москве
Вашингтон боится самолетов
Ле Пен предостерегает
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о Президент Ливана Эмиль Лахуд проводит консультации с депутатскими фракциями парламента
нового созыва для выдвижения кандидатуры главы правительства. Им, скорее всего, станет Фуад
Саниора, бывший министр финансов, который работал с бывшим премьером Рафиком Харири,
погибшим в результате покушения в феврале этого года. Кандидатура Саниоры была выдвинута
парламентским блоком, который возглавляет Саад Харири, сын убитого премьера.

Ливан выбирает нового
премьера

BBC
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Сейм Литвы принял в четверг политическую резолюцию, призывающую Россию признать факт
«советской оккупации» государств Балтии. В документе приветствуются подобные резолюции, при-
нятые Европарламентом, Конгрессом США, Парламентской Ассамблеей Совета Европы, в которых
осуждаются «фашизм и коммунизм, а также оккупация Латвии, Литвы и Эстонии». В резолюции
Сейма выражается надежда, что Россия, справедливо оценив «последствия советской оккупации и
ущерб, нанесенный оккупационным режимом», возместит этот ущерб с учетом закона от 13 июня
2000 года, принятого литовским парламентом. Вильнюс считает, что этот ущерб составляет 20
миллиардов евро.

Литва требует признать
«советскую оккупацию»

ИТАР-ТАСС

Правительство Израиля объявило в четверг о запрете гражданам страны прибывать в 21 еврейс-
кое поселение в секторе Газа, которые подлежат демонтажу и эвакуации в августе. В этих поселе-
ниях проживают в общей сложности восемь тысяч человек. Приказ подписан командующим Юж-
ным военным округом генералом Даном Харэлем. Распоряжение не распространяется на журнали-
стов и поставщиков товаров в поселения. Эта мера обусловлена поведением ультраправых еврейс-
ких активистов, которые показали в последние дни, что они не собираются подчиняться закону, а
также готовы пойти на насильственные действия и причинение ущерба палестинским жителям
сектора Газа. С начала недели в столкновениях у поселенческого форпоста Таль-Ям у блока поселе-
ний Гуш-Катиф на юге сектора Газа ранения получили несколько палестинцев и поселенцев. Стол-
кновения были фактически спровоцированы поселенцами.

Поселенцы блокируют
Иерусалим

ИТАР-ТАСС

Лидер Национального фронта Франции,
депутат Европарламента Жан-Мари Ле ПЕН:

- Евросоюз это тупик, пото-
му что он враждебен нацио-
нальному суверенитету
стран... Евросоюз это провал.
Разрушение нации. Для того
чтобы построить государство,
централизованное государ-
ство, авторитарное государ-
ство. Мне кажется, эта идея
уже должна быть оставлена. И
надо воспользоваться этим
провалом, чтобы снова пораз-
мыслить, подумать о другой
форме кооперации, сотрудни-
чества между нациями.

Министр иностранных дел Украины
Борис ТАРАСЮК:

- Нет ничего удивительного в том, что новыми акцен-
тами в украинской внешней политике стала поддержка
демократии не только у себя дома, но и в мире. Ведь наша
новая власть пришла на волне демократического нена-
сильственного народного протеста... Украина перешла в
категорию стран, принадлежащих к сообществу демок-
ратий. Сегодня с Украиной сверяют уровень демократии
во многих странах. Сегодня Украина пользуется беше-
ной популярностью. Поэтому мы не должны недооцени-
вать того, что произошло в нашей стране... И среди ак-
центов внешней политики новой Украины теперь не мо-
жет не быть защиты демократии и прав человека. К со-
жалению, мы еще не перешли в категорию стран-доно-
ров помощи развитию в других регионах мира, в утвер-
ждении демократии. Но, думаю, все это в будущем.

Президентом избран террорист?
CBSNews

Через четверть века бывшие американ-
ские заложники, среди которых экс-агент
ЦРУ, опознали своего мучителя в новом
президенте Ирана Махмуде Ахмади Нежа-
де. Четыре заложника опознали Нежада
независимо друг от друга вскоре после того,
как в Иране началась активная предвыбор-
ная кампания. Они были шокированы, за-
тем обменялись электронными письмами
и узнали, что пришли к одним и тем же
выводам.

- Это тот парень. Никаких сомнений.
Можете перекрасить его в блондина, выб-
рить виски, одеть в сомбреро, но я все рав-
но узнаю его, - говорит полковник запаса
Чак Скотт, один из американских залож-
ников, которых в течение 444 дней удер-
живали в Тегеране радикально настроенные
студенты. Со Скоттом согласны бывшие сре-
ди заложников Дэвид Ройдер, Уильям До-
герти и Дон Шарер. Все они абсолютно уве-
рены, что 49-летний президент Ирана был
среди революционных иранских студентов,
осуществивших беспрецедентный захват
посольства.

- Он присутствовал на моих допросах», -
утверждает Ройдер.

Догерти, который в то время работал на
ЦРУ, утверждает, что Ахмади Нежад был
одним из лидеров банды. Он, в частно-
сти, сопровождал представителя Ватика-
на, который вскоре после начала кризиса
предпринял попытку договориться со сту-
дентами.

- Он был очень жесток, - добавляет Ша-
рер. - Был из тех, кто придерживался жес-
ткой линии. Так что вы уже можете делать
выводы о том, как будет себя вести их пра-
вительство следующие четыре-пять лет.

Впрочем, далеко не все согласны с вы-
водами бывших заложников. Так, один из
бывших заложников, полковник ВВС в от-
ставке Томас Шайфер говорит, что не уз-
нает в Ахмади Нежаде захватчика. Помощ-
ник Нежада, Мейсан Ровхани, заявил из
Тегерана, что президент не участвовал в
захвате заложников, и это уточняли иран-
ские власти еще перед выборами: «Я пола-
гаю, что если бы мы были в этом замеша-
ны, мир бы нас сожрал».

Справка «СГ-Неделя»: Четвертого но-
ября 1979 года члены мусульманской орга-

низации студентов захватили здания посоль-
ства США в Тегеране. Заложниками оказа-
лись более 70 сотрудников посольства. Аф-
роамериканцев и женщин освободили, шес-
терым удалось сбежать, а 52 заложника про-
вели в обществе похитителей 444 дня. Тер-
рористы требовали вернуть Ирану богатства,
вывезенные шахом Мохаммадом Резой Пех-
леви, а также передать самого шаха для спра-
ведливого суда. 20 января 1981 года они
были освобождены по договоренности меж-
ду иранскими властями и Вашингтоном, ко-
торый пошел на ряд уступок.
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Скрещение интересов
Тенгиз ГАМКРЕЛИДЗЕ
Политический обозреватель «СГ»

Владимир Путин может сколько угодно
катать Джорджа Буша на своей коллекци-
онной «Волге», а президент США угощать
его жареным мясом по-техасски на своем
ранчо. В дружеских отношениях двух ли-
деров никто не сомневается. Но вот отно-
шениям России и Америки предстоят но-
вые испытания: фундамент, заложенный
под их основание, еще не прошел испыта-
ния на прочность.

Да, события 11 сентября сплотили обе
страны в борьбе против международного
терроризма, Афганистан стал их общим
полем борьбы, но дальше в силу вступили
жестокие законы конкуренции. И уже в
Ираке пути их разошлись. Москва не под-
держала вторжения США в Ирак, а Вашин-
гтон не отвечает любезностью на расшире-
ние сотрудничества России с Тегераном. И

уж, тем более, на ее дружеские отноше-
ния с такими «странами–изгоями», как
КНДР или Сирия.

Нефтяные потоки явно разделили стра-
тегические и геополитические интересы
двух стран. Американцы стремятся моно-
полизировать углеводородное сырье Казах-
стана и Азербайджана. А Москва уже за-
получила Казахстан в свое Единое эконо-
мическое пространство. Правда, президент
Нурсултан Назарбаев утверждает, что не-
фти хватит для всех, но российскую эли-
ту, безусловно, раздражают все эти трубо-
проводы, которые минуют ее территорию.
Хотя с Центральной Азией ничего не по-
делаешь: правители новых независимых
государств пытаются совмещать свою не-
зависимость с ролью руководителей про-
винциальных обкомов.

Свидетельством чему явились американ-
ские военно-воздушные базы в Узбекиста-
не и Киргизии. Где, кстати, особенно ярко

видны разные подходы Москвы и Вашингто-
на к событиям в этих странах. Если амери-
канцы не скрывали своего удовольствия по
поводу смены власти в Киргизии, то и в
Москве не пытались замаскировать свое не-
довольство. Точно так же по-разному реаги-
ровали в Москве и Вашингтоне на события
в Андижане.

Сами же национальные элиты в новых
независимых государствах Центральной
Азии хотят извлечь максимум выгоды из
скрещения интересов России и Америки в
своих странах, столь богатых полезными ис-
копаемыми: достаточно назвать, помимо
богатейших запасов нефти и газа в Казах-
стане и Туркмении, узбекское золото и по-
лиметаллы в Киргизии и Таджикистане.

К чему приведет такое соперничество, мож-
но только догадываться: скрещение интересов
не всегда предполагает вражду, но иной раз и
сотрудничество. Ближайшее время это пока-
жет. И не только в Центральной Азии.

23,5 года в колонии строго режима – такой приговор вынесен Городским судом Санкт-
Петербурга убийце Галины Старовойтовой. Виталия Акишина признали виновным по это-
му делу. Еще один подсудимый - Юрий Колчин признан организатором убийства и пригово-
рён к 20 годам лишения свободы. Четверо подсудимых оправданы. Депутат российской Гос-
думы второго созыва Галина Старовойтова была убита в подъезде своего дома в Петербурге в
ноябре 1998 года.

Приговор убийце
Старовойтовой

Эхо Москвы

Встреча «близнецов»
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Начавшийся вчера официальный ви-

зит в Россию председателя КНР Ху Цзинь-
тао продлится до третьего июля. Цент-
ральным его событием станет подписание
совместной Декларации о международном
порядке в XXI веке.

Это, пожалуй, одна из стержневых тем,
представляющих повышенный интерес
для международного сообщества. Именно
российско-китайский альянс может стать
альтернативой однополярному устройству
мира по американской модели. Речь идет,
насколько можно судить, о фрагментах
новой региональной политики и совмест-
ной реакции на расширение НАТО.

Примечательна и майская встреча
председателя КНР Ху Цзиньтао с прези-
дентом Узбекистана Исламом Каримовым,
поспешившим предпринять визит после
попытки своего свержения к могуще-
ственному соседу. Они тогда, во-первых,
единодушно договорились углублять вза-
имовыгодное сотрудничество в различных
областях. Во-вторых, - и это главное - Ху
Цзиньтао заявил, что в новой ситуации
Пекин готов усилить взаимодействие и
сотрудничество со странами региона, как
в двустороннем формате, так и в рамках

совместной борьбе против «трех сил зла»:
терроризма, сепаратизма и экстремизма.
В этом аспекте западная оценка «анди-
жанских событий» и ситуации в стране в
целом явно выглядит не главной...

Кстати, как заявил китайский лидер в
интервью ОРТ, российско-китайский
саммит «продвинет вперед отношения
стратегического партнерства между Ки-
таем и Россией». Он особо отметил «тес-
ные рабочие контакты и хорошие друже-
ственные связи с президентом Владими-
ром Путиным... Мы провели уже восемь
встреч, и каждый раз могли откровенно и
углубленно обмениваться мнениями».

Очередная встреча лидеров двух гиган-
тских держав наводит на мысль о том, что
весьма популярной некогда песне «Моск-
ва-Пекин» может быть придано новое
звучание.

Кстати, аналитики неоднократно под-
черкивали, что биография Ху Цзиньтао
настолько напоминает биографию Пути-
на, что их можно назвать «политически-
ми близнецами». И один, и второй полу-
чили власть из рук «старших товарищей»
— Цзянь Цземиня и Бориса Ельцина. Оба
очень быстро вышли из-под влияния
предшественников и добились политичес-
кой самостоятельности...

Перстень в подарок
Роберт Крафт - известный амери-

канский мультимиллионер, старший
исполнительный директор группы
компаний Kraft Group и владелец фут-
больной команды-чемпиона Patriots -
подарил президенту РФ Владимиру
Путину памятный перстень, которым
награждаются американские футбо-
листы.

Крафт принимал участие в состо-
явшейся в Санкт-Петербурге встрече
главы российского государства с аме-
риканскими бизнесменами, когда «в
конце очень продуктивной трехчасо-
вой встречи с президентом Путиным...
я показал президенту недавно выиг-
ранный перстень Суперкубка».  По
словам Крафта, «увидев перстень,
президент, известный любитель
спорта, был очарован его уникальнос-
тью. В тот момент я решил подарить
ему перстень как символ моего уваже-
ния и восхищения российским наро-
дом и руководством президента Пути-
на. Я имел честь пережить истинный
момент интуитивной прозорливости.
Реакция президента Путина на пер-
стень тронула меня».

Напомним, что журналисты, при-
сутствовавшие на встрече Крафта с
Путиным, не оценили и не поняли широ-
ты его жеста. Со стороны показалось, что
Владимир Путин просто не вернул пер-
стень. Кстати, вручать подарки главам
государств - давний обычай в ходе подоб-
ных встреч. Однако чаще всего подарки
не бывают столь дорогими. Полученный
перстень, заявил ранее высокопоставлен-
ный российский чиновник, Владимир
Путин уже сдал в Государственный фонд.

Справка «СГ-Неделя»: Памятным
перстнем в США традиционно награжда-
ются владельцы, тренеры и игроки ко-
манды, выигрывающей ежегодный Су-
пербоул по американскому футболу. Ко-
манда Patriots победила в «Суперкубке» в

2004 году. Перстень сделан из 14-карат-
ного «белого золота», весящего 4,06 ун-
ции, и 124 бриллиантов различной фор-
мы, размера и огранки общим весом око-
ло пяти карат. Верхняя часть перстня
выполнена в форме мяча для американ-
ского футбола, вокруг которого с двух
сторон бриллиантами выложены слова
«Чемпионы мира». Сверху на мяче цвет-
ной эмалью и бриллиантами выполнена
эмблема команды Patriots. В 1994 году
Крафт за 200 миллионов долларов из
личных средств купил команду, находив-
шуюся тогда в самом низу турнирной таб-
лицы, и за несколько лет вывел ее в чем-
пионы.
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5ГОСТЬ ПЯТОЙ ПОЛОСЫНе нужно изобретать велосипед
Лицензирование упразднено
В прицеле – крупные компании
Почему нет «НТВ+ футбол»

Член Национальной регулировочной комиссии по коммуникациям Грузии Давид ПАТАРАЯ:

Компания сотовой связи Magticom предлагает абонентам системы mono+ новый
вид услуг. Отныне они смогут со своего собственного счета перечислять суммы другим
абонентам этой же компании. Воспользоваться этим видом услуг абоненты смогут и в
том случае, если их номер отключен односторонне или в обоих направлениях. Ком-
пания обещает «оживить» и т.н. замороженные суммы. Как заявили представители
компании на презентации 30 июня, если раньше сразу по истечении срока действия
карты mono+ сумма на счету абонента замораживалась, а номер отключался, то те-
перь абонент будет иметь возможность связи еще в течение трех дней. Этот сервис
внедряется впервые не только в Грузии, но и в регионе Южного Кавказа.

к
о

р
о

т
к

о

30 июня Лейбористская партия Грузии подала очередной иск в Тбилисский ок-
ружной суд. На этот раз лейбористы выступают против установления поминутной
оплаты на телефонные переговоры. «Мы подали в суд, что само собой автоматически
означает то, что с первого июля новый тариф не войдет в силу», - заявил политичес-
кий секретарь партии Георгий Гугава.

Лейбористам не
нравится тариф

Медианьюс
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Коллекция 2005 года солнечных очков

и оправ, разработанных всемирно изве-
стными дизайнерами, с международной
выставки в Париже (более 800 видов).

Лучшие спортивные очки
(adidas, zerorh +).

Контактные и косметические линзы
нового поколения.

Консультация профессиональных
врачей – офтальмологов.

Изготовление очков любой сложности.
Лучшие предложения по ценам

и качеству.

Салон располагает медицинской и технической
базой международного уровня, укомплектован ква-
лифицированным персоналом.

КЕНАРИ – ЭТО БОЛЬШЕ,
ЧЕМ ТОЛЬКО ОЧКИ!

0102 Тбилиси, Агмашенебели N 146. Тел. (+995
32) 95 48 45 Тел/факс (+995 32) 91 02 49.

КОЛЛЕКЦИЯ ОЧКОВ
DANIEL SWAROVSKI ДЛЯ ЭЛЕ-
ГАНТНЫХ ЛЮДЕЙ.

G H N

Новое
предложение
Magticom

Грузинская
нефть привлекает
инвесторов

Государственное агентство по регулированию ресурсов нефти и газа Грузии в ок-
тябре текущего года объявит тендеры на разработку и проведение разведывательных
работ на всех свободных лицензионных блоках. По информации руководителя агент-
ства Андро Котетишвили, таких блоков около десяти, причем три из них расположе-
ны в шельфе Черного моря. Заявление о запланированном объявлении тендеров аген-
тство опубликовало 25 мая, и за месяц с небольшим поступило немало сообщений от
компаний, заинтересованных в работе на нефтяных месторождениях Грузии. Это как
местные, так и зарубежные компании. Три из них проявили интерес к разработке
блоков в шельфе Черного моря. Особый интерес выразили компании из Великобрита-
нии, США, Турции, Аргентины, России.G H N

Грузия в Турцию.
Турция –
в Грузию

Экспорт электроэнергии из Грузии в Турцию планируется начать в 24.00 тре-
тьего июля. По словам замминистра топлива и энергетики Грузии Александра Хе-
тагури, экспорт будет производиться по ЛЭП «Аджария», принадлежащей компа-
нии «Грузросэнерго» и соединяющей подстанции Диди Батуми и Хофа. Как сказал
первый заместитель гендиректора «Грузросэнерго» Шота Майсурадзе, на ЛЭП «Ад-
жария» проводятся профилактические работы, которые завершатся в течение двух
дней. В Турцию будет экспортироваться 70-80 мегаватт, и продлится этот процесс
до сентября. В декабре из Турции будет импортироваться примерно такое же коли-
чество электроэнергии. Вырабатывать ее будет ГЭС в Муратли. Ее презентация
прошла 29 июня, на ней присутствовал председатель Совета министров Аджарии
Леван Варшаломидзе.G H N

Масштабы теневой
экономики
снизились

По данным Департамента статистики Грузии, уровень теневой экономики в на-
циональном хозяйстве страны составляет 30 процентов, а в производственном сек-
торе не достигает половины общего объема производства. Официальные данные сви-
детельствуют, что масштабы нелегальной экономики в последнее время существенно
снизились. До «революции роз» аналогичные показатели составляли 58-60 процен-
тов.G H N

«Максимальная минимизация
вмешательства государства»

Лили ГАБУНИЯ

- Чем занимается комиссия?
- Основных направлений три.

Электронные коммуникации - теле-
фонная связь (международная, мо-
бильная, городская и Интернет). Те-
лерадиовещание (эфирное, спутни-
ковое, кабельное). И почта.

Со дня своего создания комиссия
стала одним из первых независимых
регулировочных органов в стране.
Этот механизм уже давно апроби-
рован и успешно используется во
всем мире. Главное в нашей работе
- отмежевание отдельных сфер эко-
номики от политики. Регулирование
не должно зависеть от изменчивого
политического климата. Это будет
способствовать созданию стабиль-
ной инвестиционной среды. Регули-
рование - это стратегия стабильно-
го развития.

В развитых странах регулирова-
ние оправдало себя и тем, что в ос-
новном была уничтожена корруп-
ция. Сегодня с этим никто не спо-
рит. Органы регулирования прояви-
ли себя с точки зрения управления
весьма позитивно. Они не являют-
ся классическим примером админи-
стрирования, господства, если мож-
но так сказать, старшего над млад-
шим. Все наши решения прозрач-
ны и коллегиальны. Информация о
нас размещена на специальном веб-
сайте, с ней может ознакомиться
любой желающий. Национальная
регулировочная комиссия доступна
для всех и каждого, вопросы здесь
решаются - как в арбитраже - с уче-
том позиций каждой из сторон...

Мы достигли серьезных успехов.
И еще не знали неудач. Это на фоне
того, что многие сферы в стране раз-
виваются не так быстро и эффектив-
но. Даже в такой тяжелый для на-
шей страны период как 1999-2002
гг, в сфере независимого регулиро-
вания наблюдался большой и серь-
езный рост.

На первом этапе нашей деятель-
ности существовала определенная
база, разработанная с учетом меж-
дународного опыта, и нам не пона-
добилось изобретать велосипед.

А в 2005 году мы решили начать
новую волну либерализации в этой
сфере. То есть, еще больше мини-
мизировать вмешательство государ-
ства. В нынешнем году парламентом
страны были принят закон «Об элек-
тронных коммуникациях», который
либерализировал несколько важ-
нейших вопросов. В частности, уп-
разднено лицензирование в сфере
связи. Введен режим авторизации:
гражданин, желающий начать дея-

тельность в этой сфере, вводит в наш
компьютер свои персональные дан-
ные. И процедура закончена. Он из-
бавлен от долгих и нудных бюрокра-
тических проволочек. В соответствии
с законом «Об электронных комму-
никациях», регулирование здесь осу-
ществляется только за деятельностью
доминантных, крупных операторов,
обладающих мощным рыночным
влиянием. Остальные, менее конку-
рентоспособные мелкие и средние
операторы, не делающие погоду на
рынке, освобождены от регулирова-
ния тарифов. Конечно, определен-
ные стандарты, предназначенные для
защиты прав потребителей, установ-
лены. Среди них, обеспечение безо-
пасности частот и защита прав че-
ловека. Кстати, принятый закон «Об
электронных коммуникациях» ока-
зался одним из самых либеральных
в Европе.

- А что происходит в веща-
нии?

- Эта сфера регулируется уже дру-
гим законом. Здесь процесс либера-
лизации выражен на другом уровне,
ибо сама сфера более тесно связана
с интересами потребителей. В связи
с этим активность регулятора явля-
ется очень важной. Тем более, что
соответствующие обязательства мы
взяли и перед Евросоюзом.

Регуляция сферы вещания осуще-
ствляется выдачей лицензий, но и
здесь процесс протекает довольно уп-
рощенно и предельно прозрачно.
Если человеку, решившему занять-
ся вещательным бизнесом, не нуж-
на частота, - например, он хочет от-
крыть кабельное телевидение, - то
после подачи заявления и выплаты
определенных государственных сбо-
ров он в автоматическом режиме
получает лицензию. Сборы составля-
ют около трех тысяч лари.

- Наверное, это одна из при-
чин того, что участилась выда-
ча лицензий теле- и радиоком-
паниям...

-  Безусловно. Регулировочная
комиссия по коммуникациям не име-
ет права ограничивать выдачу лицен-
зий или учреждать какие-либо кво-
ты. В наши функции входит правиль-
ное распределение ограниченных ре-
сурсов, то есть создание справедли-
вой системы проведения тендеров,
все участники которых имеют рав-
ные права. Эти ресурсы в  сфере ве-
щания – частоты, а в сфере комму-
никаций – нумерация.

- Ходят слухи, что по лич-
ному распоряжению руково-
дителя Национальной регули-
ровочной комиссии Дмитрия
Китошвили компании кабель-

ного телевидения перестали
показывать такие популярные
российские каналы, как
«НТВ+ футбол» и «НТВ+
Спорт»...

- Из-за того, что сфера вещания
изобиловала пиратской продукцией,
три года назад мы серьезно решили
разрешить эту проблему. Кстати, это
касается и шоу–бизнеса, который не
может нормально развиваться, так
как не существует защищенных зон
продажи продукции.

Представьте себе абсолютно абсур-
дную ситуацию: в Голливуде работа
над фильмом еще не закончена, а он
уже появляется на экранах наших
телезрителей. Регулировочная комис-
сия начала пресекать эти действия
очень мягко, хотя мы могли приме-
нить совершенно другой, более ради-
кальный метод, отобрать у всех нару-
шающих закон компаний лицензии.
Конечно, комиссия на это не пошла,
так как в наши интересы входит со-
хранение баланса между компания-
ми и зрителями, защита интересов
обеих сторон. Поэтому мы дали вла-
дельцам телекомпаний определенный
срок на закупку продукции и оформ-
ление контрактов с иностранными
компаниями. За последние три года
регулировочная комиссия постепен-
но, шаг за шагом, достигла многого:
сегодня кабельное и эфирное про-
странства транслируют не пиратскую,
а только купленную продукцию. А кто
не может покупать ее, тот обходится
показом концертов...

Что касается «НТВ+». Эта пробле-
ма перед нами стояла давно. Грузин-
ская компания закупала у России
лишь карту одного абонента и пос-
ле этого транслировала передачи на
всю страну, тысячам зрителей. Что
ущемляло интересы и права осталь-
ных грузинских телекомпаний, че-
стно закупающих у России ту или
иную продукцию. Например,
возьмем очень популярную среди
наших зрителей программу «НТВ+
футбол», которая была закуплена
самой НТВ для трансляции на тер-
ритории России. Эта компания не
имеет права распространять ее в
Грузии, за это ее могут оштрафо-
вать. В связи с этим - и в соответ-
ствии с законодательством - мы
были вынуждены прекратить транс-
ляцию этих передач на территории
Грузии.

Конечно, мы ничего не будем
иметь против, если в будущем «НТВ+»
купит тот пакет вещания, который
будет распространяться и на Гру-
зию...

- Вот еще один интересующий
всех вопрос. Чем объяснить сни-

жение цен на международные те-
лефонные переговоры?

- Прежде всего повторюсь. Комис-
сия пытается насколько возможно
минимизировать свое вмешательство
в рыночный процесс. За всю историю
своего существования комиссия ус-
тановила тарифы всего лишь на две
сферы: международные и почтовые.
Последняя - серьезный монополист,
и ее необходимо регулировать. В ос-
тальное мы не вмешиваемся. Госу-
дарство не должно регулировать ры-
нок, так как у него свои собствен-
ные законы.

Мы убедились, что вмешательство
государства в рынок телефонных пе-
реговоров излишне. Наш рынок стал
конкурентоспособным и либераль-
ным, здесь работают около 35 меж-
дународных компаний. Появился ба-
ланс. Поэтому был упразднен мини-
мальный уровень тарифа. Что и выз-
вало уменьшение цен. Все это в ко-
нечном итоге повлечет за собой
уменьшение тарифов и на разговоры
с мобильного телефона. Роль комис-
сии в этом случае сводится к балан-
сированию ситуации.

Кстати, если цены опустятся до
недопустимого предела, то компании
обанкротятся и потребитель останет-
ся без связи. Поэтому здесь необхо-
димо так уменьшать или увеличивать
тариф, чтобы сфера связи развива-
лась. А потребитель остался доволен
качеством обслуживания и приемле-
мыми ценами.

- Сколько телерадиовещатель-
ных компаний работают в сто-
лице и регионах Грузии? Вхо-
дит ли в функции комиссии
контроль за региональными те-
лекомпаниями? И что у нас
происходит с цензурой? Вопро-
сов много, но...

- Вначале немного статистики: в
Тбилиси работают 13 радио - 28 ка-
бельных и 16 эфирных компаний. В
регионах страны - 43 кабельных и 30
эфирных телекомпаний, шесть ра-
диокомпаний.

Вторая часть вашего вопроса. Ко-
нечно, государство контролирует оп-
ределенные моменты в сфере веща-
ния, но он осуществляется лишь на
юридическом уровне, который никак
не связан с цензурой. Это может
быть, как я уже сказал выше, защи-
та авторских прав, защита несовер-
шеннолетних от вредного влияния
информации, порнографии. Это в
интересах всего нашего общества.
Однако мы не осуществляем цензу-
ру политических передач.

В регионах проводится та же по-
литика. Однако, там в сфере веща-
ния существуют несколько иные про-

блемы. Рекламный рынок, чем дол-
жны «жить» теле- и радиокомпании,
развит плохо не только в регионах,
но и в столице. Телекомпании фи-
нансируются отдельными состоятель-
ными лицами. Телевидение и радио
должны быть независимыми и сво-
бодными от цензуры какого-либо
бизнесмена, финансирующего ее.
Это обеспечит и редакционную не-
зависимость тележурналистов.

Но мы далеки от этого идеального
состояния. В регионах с этой точки
зрения дела обстоят еще хуже. Там
много проблем с точки зрения финан-
совой независимости телекомпаний.

Досье «СГ-Неделя»: Давид Патарая - выпускник ТГУ. Продол-
жил учебу в Ньюнбергском и Саарландском университетах. Был чле-
ном Госсовета Грузии. С 1997 года по сегодняшний день работает в
ТГУ на факультете международного права и международных отноше-
ний. С 1997 года по май 2000 года был политическим обозревателем
радио «Свобода», параллельно занимался адвокатской практикой. С 11
июня 2000 года по распоряжению президента Грузии введен а первый
состав Национальной регулировочной комиссии связи и почты. В 2002
году повторно назначен в Национальную регулировочную комиссию
по коммуникациям. Женат, отец двоих детей

Хотя некоторые международные
донорские организации вносят свой
позитивный вклад в развитие реги-
ональных телекомпаний. Независи-
мая структура - Региональная ас-
социация телерадиокомпаний - по-
могает компаниям регулировать не-
которые незначительные спорные
вопросы на месте. Надеемся, что
вскоре региональные телеканалы
начнут усиленно развиваться, по-
вышать качество передач… Они
найдут свою нишу в обществе и
будут отвечать его интересам. А го-
сударство со своей стороны будет
всячески способствовать этому.
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6 ИНТЕРВЬЮ«Квебекский путь» для Цхинвали
Задача – поднять экономику
Приватизационные планы Сухуми
Гальский район – для пополнения «бюджета»

В Парламенте Грузии по инициативе Комитета региональной политики и самоуправления и Верховного совета Абхазии
30 июня открылась конференция на тему «Грузино-абхазский диалог – новые реалии, новые перспективы». В ее работе
приняли участие также Временная парламентская комиссия по восстановлению территориальной целостности страны и
ряд неправительственных организаций, в том числе Ассоциация женщин Абхазии «Сабинеби», фонд Фридриха Эберта в
Грузии, союз «Демократия и благополучие». Основная тема конференции – перспективы сотрудничества НПО и прави-
тельственных структур в урегулировании конфликта в Абхазии. Были обсуждены также перспективы создания Координа-
ционного совета неправительственных организаций Абхазии.
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о Диалог: новые
реалии и новые
перспективы

Парламентарий от Лиахвского ущелья Гурам Вахтангашвили требует начать процедуры вывода из зоны грузино-осе-
тинского конфликта российских миротворческих сил. Как заявил депутат на заседании парламента 30 июня, миротворцы
свои функции не выполняют и безопасного передвижения местного населения не обеспечивают. По его словам, прошло уже
больше месяца с тех пор, как в регионе пропали четверо грузин, и их поиски фактически не осуществляются. Транспорт не
ходит нормально даже по объездной дороге. Вахтангашвили потребовал вызвать в парламент госминистра Грузии по
вопросам урегулирования конфликтов Георгия Хаиндрава.

Инициативу Вахтангашвили поддержали и «правые». «Оставленное на произвол судьбы население уже действует в
автоматическом режиме. В частности, ими задержаны автомобили, загруженные спиртом. Они пытаются этими мерами
наладить переговоры с похитителями. Если вовремя не будут предприняты решительные меры, то начнется процесс
бесчинств и бесправия»,- заявил Мамука Кацитадзе.

Требование
вывести
миротворцев

Объездные пути
«гуманитарного
груза»

G H N

Посланный правительством Москвы гуманитарный груз завезут в Цхинвали по объездной дороге. Дело в том, что дорога
Кехви-Тамарашени уже несколько недель закрыта российскими миротворцами, и они машины в Цхинвали не пропускают.
Дорога перекрыта после пропажи в зоне конфликта четверых грузин. Груз включает в себя полевые палатки, полевые
кухни и спецодежду, а его стоимость равна 50 миллионам российских рублей. Из Москвы во Владикавказ груз доставили на
26 вагонах. В Цхинвали его ожидают в ближайшие дни.

G H N

G H N ,
Медианьюс

Г Е О - Т У Р
предлагает учебу в США и Англии, а также студен-
там принять участие в программе «Work&Travel»,
стажировку в Америке.

Желающие должны хорошо владеть английским языком.
Собеседование проводится у нас в офисе.
Прием документов до 15 апреля.

Наши реквизиты и телефоны:
Проспект Руставели N 42, этаж 3. 93-18-08; 93-57-16

E-mail: alla@geo-tour.com

«Вице-спикер парламента
Южной Осетии» Юрий ДЗИЦЦОЙТИ:

«Нас словно подводят
к федерализму»

ИА Regnum

- На протяжении последнего
десятилетия Южной Осетии
предлагаются различные методы
и способы урегулирования гру-
зино-осетинского конфликта.
Были ли какие-то модели урегу-
лирования предложены югоосе-
тинской стороне в ходе встречи
экспертных групп в Брюсселе?
Какова была реакция?

- В Брюсселе состоялась встреча на
уровне экспертных групп. Там могли
рассматриваться любые модели уре-
гулирования, но именно рассматри-
ваться. И даже если они были обсуж-
дены, то это ни к чему не обязывает.
Конечно, модели урегулирования
предлагались, но не в виде лобовой
подачи, а проводились исподволь.
Нас как бы подводят к урегулирова-
нию по типу Южного Тироля, Кип-
ра, который очень долго пытался быть
самостоятельным, а теперь намети-
лись тенденции его восстановления с
другой частью Кипра. Наблюдается
интересная тенденция: Южной Осе-
тии все время предлагают модели фе-
дерализации. Во время встречи в
Любляне (первая встреча экспертных
групп - Regnum) мы заслушали док-
лад Венецианской комиссии, готовя-
щей новый проект с федеративным ус-
тройством Грузии. Нас словно под-
водят к обсуждению вопросов, свя-
занных исключительно с федерализ-
мом.

В ходе встречи я сказал, что было
бы неплохо, если была бы хоть одна
презентация по мирному законному
оформлению независимости Южной
Осетии. Пусть международные экс-
перты расскажут о том, как удалось
обрести признание независимости,
например, Эритреи, Восточному Ти-
мору, как Квебек чуть не стал неза-
висимым государством. Нам бы очень
подошла модель обретения независи-
мости, которую хотел использовать
Квебек. Но, к сожалению, приходит-
ся констатировать: такого рода обсуж-
дений на встречах как раз и не быва-
ет. Поэтому я говорю о том, что нас
подводят к тому, чтобы обсуждалась
только одна тема - модель федератив-
ного устройства Грузии. Но наша
позиция была очень четко заявлена.
Мы однозначно заявили, что Южная
Осетия считает себя независимым го-
сударством и будет делать все, чтобы
мирным путем добиться признания
этой независимости.

Хочется обратить внимание еще на
одну деталь. Представитель Евросою-
за сказал, что на протяжении дли-
тельного периода предлагалось
столько моделей урегулирования гру-
зино-осетинского конфликта, что,

можно сказать, исчерпаны все воз-
можные варианты. На это я париро-
вал: были использованы все возмож-
ности, исходя из принципа террито-
риальной целостности Грузии. Может
стоит попробовать использовать дру-
гой метод, другой подход? Может,
настало время когда Запад должен
исходить из принципа права нации
на самоопределение?

- Почему подобная модель
полномасштабного политическо-
го урегулирования еще не выра-
ботана?

- На данном этапе считаю, что
нам нужно говорить не о полномас-
штабном политическом урегулирова-
нии. Кстати, это осознали все сто-
роны, участвующие на встрече. Я
даже не знаю, что такое полномасш-
табное урегулирование. Лично для
меня полномасштабное урегулирова-
ние означает признание независимо-
сти Южной Осетии. Но при этом есть
очень много проблем в зоне конф-
ликта. Население, которое здесь про-
живает независимо от национально-
сти, не должно страдать от того, что
политики не могут пока найти поли-
тического решения. А решение может
быть вот еще каким: стороны могут
заключить промежуточный договор о
ненападении. Грузинская сторона
этого не делает только потому, что,
по их мнению, этим Грузия призна-
ет нашу независимость, и это дей-
ствительно так. Но рано или поздно
мы к этому придем. Основа этому
была заложена в Джаве, когда два
президента - Чибиров и Шеварднад-
зе - выступили с заявлением о том,
что стороны не будут прибегать к силе
для урегулирования спорных вопро-
сов. Вот когда это заявление перера-
стет в договор, я думаю, что мы мо-
жем говорить о каком-то поступа-
тельном движении. Но пока такого
договора нет, мы должны поднять эко-
номику в зоне конфликта.

- Заместитель министра эконо-
мического развития Тамара Ков-
зиридзе, присутствовавшая на
встрече экспертных групп в
Брюсселе, заявила о возможно-
сти создания фонда, где будут
аккумулироваться средства для
восстановления экономики в
зоне грузино-осетинского конф-
ликта. Как вы относитесь к дан-
ной инициативе?

- Фонд может быть создан только в
том случае, если возможность конт-
роля за финансовыми средствами бу-
дет и у югоосетинской стороны. Если
у нас такой возможности не будет и
денежные средства будут перемещать-
ся без согласования с нами, то такой
фонд будет создан как очередной по-
дарок Грузии.

«Премьер-министр» Абхазии Александр АНКВАБ

«Я знал, что проблем
достаточно, но не настолько»
ИА Regnum

- Прошло более ста дней со дня фор-
мирования нового правительства. Чего
правительству не удалось сделать, что
фигурирует в повестке дня?

- Правительство сделало очень мало. Мы эти
четыре месяца по сути дела занимались тем, что
латали дыры. И сегодня продолжаем разбирать-
ся с хозяйством. Фактически, мы еще не знаем
до конца, что оно из себя представляет. Речь идет
об инвентаризации. Она должна быть произве-
дена во многих областях: и в жилищном фонде,
в производственной и курортной сферах. Мы
сегодня пытаемся выстроить нормальную управ-
ленческую схему, чтобы органы власти в центре
и на местах для начала хотя бы синхронно ра-
ботали. Я поэтому никогда и не заикался о том,
что за эти сто дней мы что-то сделали. Однако,
уверен, что дела пойдут лучше. Для этого нуж-
ны усилия и какие-то нестандартные ходы, по-
нимание наших граждан. Нам сегодня оказы-
вается помощь российскими фондами. Мы сами
должны думать, как самостоятельно зарабаты-
вать деньги, как потом эти деньги вкладывать в
необходимые отрасли. Впечатлений, конечно,
много. Я знал, что проблем достаточно во мно-
гих областях, но не знал, что настолько.

- Как идет процесс приватизации?
- Большой приватизации в Абхазии пока еще

не было. Если речь идет о продаже и приватиза-
ции отдельно взятого крупного объекта курорт-
ной сферы, то по каждому конкретному случаю
принимается решение парламента - Народного
Собрания. Как это было и в истории с «Холод-
ной речкой» (бывшая дача Иосифа Сталина -
Regnum) в апреле текущего года. В связи с этим
я должен отметить, что новое правительство
продолжит процесс разгосударствления круп-
ных объектов, для нас это очень важный про-
цесс. Ведь государственные объекты - бывшие
заводы, малые предприятия, которые выпуска-
ли самую различную продукцию, - сегодня, к
сожалению, не функционируют, а своими сила-
ми реанимировать их мы не в состоянии. То же
самое относится и ко многим объектам курорт-
ной сферы, которые вот уже 12 лет не прини-
мают отдыхающих. Здания и сооружения ста-
реют, не говоря уже о тех, которые были разру-
шены во время войны. Мы считаем необходи-
мым вдохнуть в них жизнь. Это может быть сде-
лано только лишь посредством больших инвес-
тиций, посредством прямой продажи этих
объектов. Это и есть наша генеральная линия.

Мы за то, чтобы продажу объектов, привати-
зацию проводить гласно. Я за то, чтобы прово-
дить торги, и если у нас появятся внутренние
покупатели - прекрасно. На сегодняшний день
мы еще ничего не приватизировали. Сегодня
идет сбор информации по всем объектам курор-
тной сферы - как действующим, так и простаи-
вающим. Деньги, полученные государством от
приватизации, должны аккумулироваться в ста-
билизационном фонде, а затем вкладываться в
ту же курортную сферу, сельское хозяйство,
социальную сферу. Продажа курортных объек-
тов - не самоцель. Надо учиться заработать день-
ги, исходя из тех реалий, которые сложились
на сегодняшний день. Завтра будет другое - за-
работанные деньги начнут приносить реальные
доходы. Сегодня приватизируются в основном
торговые объекты, и выкупают их наши граж-
дане. Я за то, чтобы это происходило, за то, что-
бы внутренний и внешний вид наших магази-
нов и гастрономов был привлекательным. Та-
кие примеры уже налицо. Мы же не собираем-
ся продавать мелкие и средние объекты иност-
ранным гражданам. Речь идет о тех объектах,
которые реабилитировать не под силу ни госу-
дарству, ни нашим гражданам.

- Можно ли сегодня говорить о появ-
лении новых крупных инвесторов?

- Да, конечно. В настоящее время запущен
очередной проект по сортировке и упаковке
мандарин. Рядом же будет возведено предприя-
тие по производству концентратов. Это вновь
созданная абхазская фруктовая компания, где
100 процентов - российский капитал. Еще на
стадии проработки несколько весьма крупных
проектов, касающихся перерабатывающей про-
мышленности, строительства птицефабрик,
свиноводческих комплексов. Это будет быстро
окупаться и приносить доходы. Мы обговарива-
ли с весьма состоятельными российскими биз-
несменами возможности открытия у нас круп-
ных оптовых баз стройматериалов, продуктов
питания. Пора нам переходить от мелкого опта
к более крупному. Это могут сделать те, у кого
есть деньги и возможности. Кроме того, мы рас-
сматриваем проекты, касающиеся транспорта,
ожидаются серьезные вливания в эту сферу.
Ведем переговоры о реанимировании сферы

связи, чтобы во всех городах и райо-
нах Абхазии была современная циф-
ровая связь. Необходимо заменить
старые станции, которым очень много
лет. Эти проекты реальны, и они бу-
дут осуществлены.

- Вы довольно часто бываете в
российской столице, встречае-
тесь с представителями экономи-
ческих и политических кругов.
Ожидается ли активизация при-
тока российского капитала в Аб-
хазию. Каковы гарантии защиты
этого капитала?

- Гарантии есть. Это прежде всего
гарантии нашего государства. Та же
«Холодная речка» - это не первые день-
ги в Абхазию. У нас давно и довольно
благополучно работают несколько
предприятий, которые были реаними-
рованы и восстановлены на весьма
крупные инвестиции из России. У стра-
ха, как правило, глаза велики. Одна-
ко оснований для паники нет и быть
не может. Безусловно, приток капи-
тала будет, у нас будут созданы макси-
мально благоприятные для этого ус-
ловия, и мы за прозрачность сделок.

- Как обстоят дела в курорт-
ной сфере? Готовы ли сегодня ту-
ристические объекты принять
отдыхающих?

- Сегодня 36 здравниц готовы к при-
ему отдыхающих. Мы провели рабо-
чие встречи с работниками курортной
сферы. Предстоит еще одна встреча
на озере Рица. У нас одно требование
ко всем объектам, а именно: создавать
максимум удобств экскурсантам и от-
дыхающим. Мы надеемся, если погода не под-
ведет, то число отдыхающих будет не меньше,
чем в 2003 году.

Проведена немалая работа с экскурсионны-
ми бюро - все экскурсоводы аттестованы. Кста-
ти, многие не пришли на аттестацию, пони-
мая, что не смогут ее пройти. Особое внимание
мы уделяем вопросам безопасности. Я полагаю,
что МВД будет лучше работать. Мы уже заку-
пили 40 легковых автомобилей для МВД. Это
будет серьезным подспорьем для организации
патрульной службы, обеспечения контроля на
трассах.

- Как вы прокомментируете заявле-
ние МИД Грузии, в котором призывают
иностранных туристов воздерживаться
от поездок в Абхазию.

- Это происходит из года в год. Но никого это
абсолютно не пугает. Статистические данные
подтверждают, что количество отдыхающих и
туристов, посещающих нашу республику, год
от года растет - не стал исключением и этот
сезон. А чего здесь бояться? Соответствующие
указания даны органам внутренних дел. Я ду-
маю, что порядок в летний сезон будет обеспе-
чен, и мы приглашаем россиян провести от-
пускной период в Абхазии. У нас чистое море,
свежий воздух, вкусная еда, доступные цены,
гостеприимный народ. А подобные заявления
только ухудшают наши отношения с Грузией.

- Ваше правительство заявляло о не-
обходимости возвращения в Абхазию по-
томков махаджиров из Турции. Какие
шаги предпринимаются в этом направ-
лении?

- Это важная и тонкая тема. Я так понимаю
эти вопросы: чтобы звать людей вернуться на
историческую родину, надо обеспечить им бе-
зопасность, проживание, работу. Если мы смо-
жем создать условия, то потомки махаджиров
сами захотят вернуться. Одними лозунгами
здесь не обойтись. Тут нужна конкретная ра-
бота. Сейчас этим занимается комитет по ре-
патриации, руководитель которого Анзор Мук-
ба очень хорошо знаком с данной проблемати-
кой. Здесь надо меньше говорить, больше де-
лать, заботиться о тех, кто уже вернулся, по-
могать тем, кто начинает жизнь в новых усло-
виях. Есть Фонд репатриации, в котором ак-
кумулируются средства, и их надо тратить бе-
режно, строго по назначению.

- В каких отраслях Абхазии больше
всего наличествует турецкий капитал?

- Если говорить о турецком капитале, то
крупных примеров, я, конечно, вам не приве-
ду, но отмечу, что за последнее время проявля-
ется большой интерес. Предлагаются проекты
в курортной сфере, производстве. Если они нас
устроят, то мы, конечно, будем разговаривать с
ними. Турецкие бизнесмены интересуются
рыбным промыслом, хотят построить рыбоза-
вод, есть и другие предложения. Посмотрим,
насколько это выгодно нам. Уже построена не-

большая гостиница. Это деньги потомков наших
махаджиров. В Ткварчели разрабатывается уголь
турецкой фирмой «Тамсаш».

- Как обстоят дела с выдачей внутрен-
них паспортов? Сегодня получается, что
бланки паспортов не годны, надо печатать
новые?

- Документы печатались в Турции и их изгото-
вили бы как положено, просто кто-то допустил
ошибку. Это происходит тогда, когда за решение
серьезной проблемы берутся дилетанты. Эти пас-
порта не стоят тех денег, которые были потраче-
ны на их изготовление. Я хотел бы знать, почему
так произошло. Паспорта, безусловно, нужны. Об
этом никто не спорит. Но государственные сред-
ства надо использовать рационально, а не отда-
вать огромные деньги за бланки столь низкого
качества, да еще и с опечатками «конституцион-
ного масштаба». Что касается пластиковых карт,
то их используют во многих странах в качестве
внутренних документов. В отличие от нашего пас-
порта, у них больше степеней защиты, магнитная
полоса, содержащая всю необходимую информа-
цию. Если вы спросите меня, то наряду с паспор-
том можно иметь и такие удостоверения гражда-
нина Республики Абхазия. Новая власть не про-
тив выдачи абхазского паспорта. Я лично против
того, чтобы составлялись документы с ошибками.

- Гальский район - самый проблемный...
Разрабатывается ли программа подъема
этого района?

- Мы хотим интегрировать экономику Гальс-
кого района в экономику Абхазии. У этого района
хорошие экономические возможности для попол-
нения нашего бюджета. В Гальском районе обще-
ственный порядок должны обеспечивать соответ-
ствующие структуры МВД. Мы хотим, чтобы эти
структуры укреплялись и кадрами и чисто техни-
чески. Надо навести контроль в вопросах пересе-
чения границы. Гальский район - это наша терри-
тория, и мы должны отвечать за все, что там про-
исходит. Об этом шла речь на встречах руковод-
ства республики в Гальском районе.

- Видится ли вам перспектива экономи-
ческого взаимодействия с грузинской сто-
роной, в частности, открытие железной
дороги?

- О каких взаимоотношениях с Грузией можно
тут говорить... Мы поддерживаем идею откры-
тия железной дороги. Возможно, в скором време-
ни, после подписания протокола, трехсторонняя
комиссия обследует участок от Сухуми до Ингури.
Далее при обоюдном согласии сторон начнутся ре-
монтно-восстановительные работы. Ведя перего-
воры о сквозном железнодорожном сообщении, мы
переводим разговор из плоскости политической в
экономическую. При этом открыто заявляем, что
не торгуем своей независимостью, а предлагаем
обсуждать общие проблемы, решение которых
выгодно и нам, и России, и Армении, и Грузии.

Публикуется
с незначительными сокращениями

Обстановка
стабильна

Медианьюс

На состоявшейся 30 июня традиционной четырехсторонней встрече в селе Чубурхинджи стороны конфликта в
Абхазии оценили прошедшую неделю как мирную. Как заявил военный наблюдатель грузинской стороны Валерий
Джапаридзе, рассмотрели вопросы активизации действий совместной следственной группы для ведения эффективно-
го расследования уголовных дел. В зону конфликта ожидают приезд группы экспертов, которая изучит этот отрезок
железной дороги.
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7Фейерверк от Адриану
«Динамо» готовится к «Левадии»
Жестокая конкуренция в «Милуоки»
Больше медалей: хороших и разных
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Проблемы
«Торпедо»

14 июля состоится первый матч
первого квалификационного раун-
да Кубка УЕФА между кутаисским
«Торпедо» и белорусским БАТЭ. Но
до сих пор неизвестно, кто из фут-
болистов попадет в заявочный спи-
сок на участие в евротурнире.

Из команды ушли практически
все ведущие футболисты. Фактичес-
ки в основном составе семеро фут-
болистов. Из игроков основного со-
става остались лишь Давид Гамезар-
дашвили, Гигла Ахалая, Реваз Джи-
кия и Михаил Соселия. Пополнили
ее лишь полузащитник Коба Ша-
ламберидзе, нападающий Михаил
Какаладзе и ветеран Каха Квенетад-
зе. Должен был перебраться в клуб
и столичный динамовец Лаша Че-
лидзе, да вот только он внезапно
отправился на просмотр в литовс-
кий «Каунас». Все остальные футбо-
листы – из резервного состава.

- Все знают о сложившемся в ко-
манде положении и потому в «Тор-
педо» никто идти не хочет, - говорит
тренер команды Отар Габелия. –
Правда, сохраняется шанс добавить
двух-трех  игроков, но только для
участия к Кубке УЕФА. А потом
команду не ждет ничего хорошего.
Мне кажется, Зураб Хиникадзе боль-
ше не намерен оставаться владель-
цем клуба.

21 награда
В Тбилиси вернулись грузинские

спортсмены, участвовавшие в Меж-
дународных молодежных играх в
Москве. В играх, помимо юниоров
из стран СНГ и Балтии, участвова-
ли Китай и Сингапур.

Посланцы Грузии участвовали в
состязаниях по девяти видам спорта
и завоевали 21 призовое место. На
их счету пять золотых, шесть сереб-
ряных и десять бронзовых медалей.
Для сравнения: на играх 2002 года
на счету сборной Грузии оказалось
пять золотых и по четыре серебря-
ных и бронзовых медалей. Но тогда
они были разыграны в 14 видах.

В нынешнем Году самый большой
«урожай» собрали дзюдоисты, сам-
бисты и борцы вольного и Греко-
римского стилей. Очень хорошо вы-
ступили члены сборной команды по
художественной гимнастике и бас-
кетболисты, занявшие, соответ-
ственно, пятое и второе места.

Два шага
вперед

Закончился сезон 2004/05 годов
и УЕФА подводит его итоги. В таб-
лице коэффициентов УЕФА Грузия
переместилась с 34-й на 32-ю сту-
пень. Благодаря успешному выступ-
лению «Динамо» Тбилиси осенью
прошлого года в Кубке УЕФА и, ча-
стично, неплохому дебюту на евро-
пейской арене ФК «Тбилиси». Ко-
нечно, быть 32-м среди 52 госу-
дарств, невесть какое достижение.
Но после двухлетнего топтания на
одном месте…

Таблица
коэффициентов УЕФА

1. Испания

2. Италия

3. Англия

4. Франция

5. Португалия

6. Германия

7. Голландия

8. Греция

9. Шотландия

10. Бельгия...

13. Россия

14. Украина...

31. Латвия

32. Грузия

33. Молдова...

35. Литва...

39. Белоруссия...

43. Армения

44. Эстония...

49. Азербайджан

50. Казахстан

Футбол. Кубок Либертадорес. Полуфинал. Буэнос-Айрес, Аргентина. Ответный матч. РИВЕР ПЛЕЙТ, Ар-
гентина – САН ПАУЛУ, Бразилия 2:3. Первый матч - 0:2.

Теннис. Wimbledon. Лондон, Великобритания. 10.085.510 фунтов стерлингов. Открытые корты, трава.
Одиночный разряд. Мужчины. Четвертьфинал. Роже Федерер (Швейцария, 1) – Фернандо Гонсалес (Чили, 21) 7:5,
6:2, 7:6 (7:2). Ллейтон Хьюитт (Австралия, 3) - Фелисиано Лопес (Испания, 26) 7:5, 6:4, 7:6 (7:2). Томас Йоханссон
(Швеция, 12) – Давид Налбандян (Аргентина, 18) 7:6 (7:5), 6:2, 6:2. Энди Роддик (США, 2) – Себастьян Грожан (Фран-
ция, 9) – 3:6, 6:2, 6:1, 3:6, 6:3.
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Бразильское чудо!

Для Бразилии эти соревнования были очень важны, и мы добились практи-
чески всего, чего хотели. Мы попробовали в деле многих игроков, но в реша-
ющих матчах выпустили всех сильнейших и победили. Я думаю, мы заслужи-
ли этот успех...»

Главный тренер сборной Бразилии Карлос Альберто ПАРРЕЙРА
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Заза Пачулия Дэн Гадзурич Эндрю Богут

Пачулия больше не агент
Не успел грузинский баскетболист Заза Пачулия вернуться в США, как клуб «Ми-

луоки Бакс», в составе которого он выступал в прошлом сезоне, предложил подписать
ему новый контракт. Причина проста: первого июля в НБА открывается рынок сво-
бодных агентов. А Пачулия имел именно этот статус. Так что хозяева клуба решили
застраховаться от неожиданностей. В частности, от посягательств других команд НБА
на баскетболиста. Новый контракт будет подписан 22 июля. По словам «приближен-
ного» к «Милуоки Бакс» журналиста Чарльза Гарднера, с Пачулия будет подписан
многолетний контракт.

В тот же день еще один контракт подпишет второй центровой «Милуоки» Дэн Гадзурич,
оказавшийся в идентичной с Пачулия ситуации.

Между тем, ни одному из центровых команды спокойная жизнь не гарантирована.
Дело в том, что на состоявшейся в Нью-Йорке ежегодной церемонии драфта НБА «Милу-
оки» приобрел третьего центрового, который, скорее всего, сразу будет претендовать на
место в стартовой пятерке.

Все заранее сходились во мнении, что первым номером драфта станет австралийский
центровой, играющий в NCAA, Эндрю Богут. Этот центровой прошлый сезон отыграл за
университет штата Юты, где показывал выдающиеся результаты: 20,4 очка и 12,2 подбо-
ра в среднем за игру. Показатели второго номера драфта Марвина Уильямса из универси-
тета Северной Каролины были куда скромнее: 11,3 очка, 6,5 подборов.

Как сказал тот же Гарднер, в этой ситуации руководство клуба или поочередно будет
выпускать центровых на площадку, либо продаст одного из них.

Кстати, в США срочно вызван и игрок молодежной сборной Грузии Виктор Саникид-
зе. Свою заинтересованность в нем не скрывает чемпион НБА нынешнего года «Сан-
Антонио Сперс». Саникидзе не был в США целый год. Поэтому руководство команды,
во-первых, хочет выяснить, насколько вырос уровень его игры. А во-вторых, помочь
освоиться в клубе.

Двадцатка первых номеров драфта НБА

1. Эндрю Богут - Милуоки Бакс
2. Марвин Уильямс - Атланта Хоукс
3. Дэрон Уильямс - Юта Джазз
4. Крис Пол - Нью-Орлеан Хорнетс
5. Реймон Фелтон - Шарлотт Бобкэтс
6. Мэтрел Уэбстер - Портленд Трейл Блейзерс
7. Чарли Вилануева - Торонто Рэпторс
8. Чанинг Фри - Нью-Йорк Никс
9. Айк Дику - Голден Стейт Уорриорз
10. Эндрю Бинам - Лос-Анжелес Лейкерс
11. Фрэн Васкес - Орландо Мэджик
12. Ярослав Королев - Лос-Анжелес Клипперс
13. Син Мэй - Шарлотт Бобкэтс
14. Рашад МакКэнтс - Миннесота Тимбервульфс
15. Энтуан Райт - Нью-Джерси Нетс
16. Джой Грэхем - Торонто Рэпторс
17. Дэни Грейнджер - Индиана Пейсерс
18. Джеральд Грин - Бостон Сэлтикс
19. Хаким Уарик - Мэмфис Гриззлис
20. Джулиус Ходж - Денвер Наггетс

Хизанеишвили окажется в «Шальке»?
По словам грузинского легионера немецкого «Шальке 04» Левана Кобиашвили, агент

футболиста сборной Грузии Зураба Хизанеишвили провел двухдневные переговоры с
руководством этого клуба. «Как мне сказали, агент был доволен их результатами. Воз-
можно, они договорились о трансферной цене», - сказал Кобиашвили.
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«Динамо»
громит немцев

12-кратный чемпион Грузии «Ди-
намо» Тбилиси завершил первый этап
своей подготовки к новому сезону. В
Германии столичные футболисты про-
вели три товарищеских матча с ко-
мандами низших лиг. В каждом тай-
ме главный тренер тбилисцев выво-
дил на поле новый состав. Впрочем,
на результатах это не сказалось. Гру-
зинские футболисты одержали три
победы, все – с разгромным счетом. В
частности,  ФК «Пфорцайм» проиг-
рал гостям со счетом 1:5, ФК «Хайль-
бронн» - 0:5, ФК «Радольфцель» - 1:8.

В среду динамовцы перебрались в
Швейцарию, где также проведут три
товарищеские игры с командами бо-
лее высокого класса. Первым сопер-
ником станет клуб высшей лиги
«Сент-Галлен».

«Левадия» набирает обороты
Пауза в высшей лиги первенства Эс-

тонии, в которой выступают десять клу-
бов, продлится до шестого июля. Так что
сопернику тбилисского «Динамо» в пер-
вом квалификационном раунде Лиги
чемпионов, таллиннской «Левадии»,
приходится готовиться к двухраундово-
му поединку по отдельной программе.

Эстонский клуб провел в российской
столице товарищеский матч с ФК
«Москва». И потерпел поражение со
счетом 0:1. Гол на 30-й минуте забил форвард москвичей Будунов. На матче
присутствовал главный тренер «Динамо» Каха Цхададзе.

«Левадия» выступила в таком составе: Aртур Koтенко (69. Aлександр Дя-
ченко), Тихон Шишов, Сергей Хохлов-Симсон (46. Aндрей Калимуллин),
Витолдас Чепаускас (70. Taaви Taммo), Aлександр Дмитриев, Maриус Дови-
денас, Koнстантин Нахк, Koнстантин Васильев, Taйo Teнисте (10. Mирослав
Рышкевич), Виталий Лейтан, Индрек Зелински (60. Aндрей Шадрин).

Самый титулованный футболист таллинцев – форвард Индрек Зелински.
30-летний воспитанник пярнуского футбола, поигравший в чемпионатах
Финляндии, Дании и Швеции, вернулся в Эстонию в прошлом году. Он про-
вел за сборную Эстонии сто игр и забил больше всех – 26 голов. Последний
клуб за рубежом, цвета которого он защищал – датский «Фрем».

ФК «Левадия» создан в 1998 году. В высшей лиге выступает с 1999 года.
Многократный чемпион Эстонии и обладатель Кубка страны.

Напомним, первый матч первого квалификационного этапа Лиги чемпио-
нов состоится 12 июля.

Чемпионат Эстонии 2005
Положение команд на первое июля

«Левадия» в Еврокубках
Кубок УЕФА, сезон 2002-03 годов

ЛЕВАДИЯ Таллинн – МАККАБИ Телль-Авив, Израиль 0:2 0:2

Кубок УЕФА, сезон 2004-05 годов
ЛЕВАДИЯ Таллинн – БОГЕМИАНС Ирландия 0:0 3:1
ЛЕВАДИЯ Таллинн – БОДО-ГЛИМТ Норвегия 2:1 1:2, пенальти 7:8

Возможные соперники были приблизительно одного класса, по-
этому мы знали, с командой какого уровня нам придется играть.
На эстонского чемпиона не стоит поглядывать свысока. Думаю, на
этом этапе наши шансы равны. Мы намерены с пользой использо-
вать оставшееся время, чтобы преодолеть эстонский барьер».

Главный тренер «Динамо» Тбилиси Каха ЦХАДАДЗЕ
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Австралия переехала в Азию

Исполнительный комитет ФИФА в
среду одобрил переход Австралии из
Конфедерации футбола Океании
(OFC) в Азиатскую конфедерацию
(AFC). Таким образом, сборная Ав-
стралии в отборочных турнирах к чем-
пионатам мира будет выступать в ази-
атской отборочной зоне.

- ФИФА разрешила Австралии
стать членом Азиатской конфедера-

ции, я очень рад, что это произошло,
– заявил президент AFC Мохаммед
бин Хаманн. – Это имеет смысл как с
точки зрения Конфедерации футбо-
ла Океании, так и для Азии, потому
что у нас теперь появилась еще одна
сильная сборная.

Таким образом, Австралия стала
46-м членом AFC. Переход изменит
расстановку сил в футбольной Океа-
нии, где футболистам Австралии не
было равных на протяжении после-
дних 30 лет. Например, в последние
несколько лет команда Австралии
обыграла сборную Американского
Самоа со счетом 31:0 и сборную Тон-
ги со счетом 22:0!

Теперь у Австралии появляется
больше шансов выйти в финальную
часть чемпионата мира. Уход Авст-
ралии в Азиатскую конфедерацию
не может произойти раньше чемпи-
оната мира 2006 года, так как фор-
мат отборочного турнира к этому
первенству уже определен. Соглас-
но ему, австралийцам вновь придет-
ся пробиваться на чемпионат через
стыковые игры – на этот раз им бу-
дет противостоять одна из южноаме-
риканских сборных. Но уже на сле-
дующие чемпионаты мира австра-
лийцы будут пробиваться через ази-
атские отборочные группы. Кроме
того, уже в 2007 году футболисты с
Зеленого континента смогут сыграть
на Кубке Азии.
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8 Х И Т ЫАвторитеты великого режиссера
На экране Герберт Уэллс
Не лучше Планта, но...
Очередное признание Рейгана
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и Спектакли
Театр оперы и балета

Тщетная предосторожность, 19.00
Театральный подвал в Ваке

Пьеса в десяти интимных актах, 20.00
Театр на Атонели

Эмигранты, 19.00

Кино
Дом кино

Девять пальм, 18.00

Экспозиция
Галерея современного искусства

Выставка работ Альба Киара Пизутто,
Италия, 12.00-18.00

TMS
Выставка работ Цинь Байлянь,
Китай. Китайская национальная
живопись «Гохуа»

Вернисаж
Выставка работ грузинских
авангардистов 70-х годов

1 июля

War of the Worlds
В кинотеатре «Руставели»

«Репрессированное искусство
17 лет назад. Коллаж, объект»

Шарден
Летняя выставка работ современных
грузинских художников

Музей истории Тбилиси «Карвасла»
«Специально простой»

Хобби
Персональная выставка
Эдмонда Каландадзе
«Избранные работы», живопись.

Спектакли
Галерея современного искусства

Выставка работ Альба Киара Пизутто,
Италия, 12.00-18.00

TMS
Выставка работ Цинь Байлянь,
Китай. Китайская национальная
живопись «Гохуа»

Вернисаж
Выставка работ грузинских
авангардистов 70-х годов
«Репрессированное искусство
17 лет назад. Коллаж, объект»

Шарден
Летняя выставка работ современных
грузинских художников

Музей истории Тбилиси «Карвасла»
«Специально простой»

Спектакли
Театр оперы и балета

Тщетная предосторожность, 15.00
Театральный подвал в Ваке

Мышь, 20.00
Театр на Атонели

Эмигранты, 19.00

Экспозиция
TMS

Выставка работ Цинь Байлянь,
Китай. Китайская национальная
живопись «Гохуа»

Вернисаж
Выставка работ грузинских
авангардистов 70-х годов
«Репрессированное искусство
17 лет назад. Коллаж, объект»

Шарден
Летняя выставка работ современных
грузинских художников

Музей истории Тбилиси «Карвасла»
«Специально простой»

Хобби
Выставка-конкурс рекламных плакатов

2 июля

3 июля

Кинорежиссер Георгий ДАНЕЛИЯ:

«Единственный
критерий успеха - я сам»

-  Для меня вообще в картине важнее всего история и люди. Я очень внима-
тельно слежу за своими героями, и моя задача, чтобы зрители тоже пережи-
вали за этих людей. Если кто-то мне говорит, что это хорошая режиссерская
находка, я считаю, что это провал - если они замечают «находки», значит,
они не следят за сюжетом в этом месте...

Я очень люблю Феллини. Когда Феллини умер, для меня это значило, что
умер кинематограф ХХ века. Я даже на похороны его ездил. И еще с детства
меня поразил Чаплин. Но сказать, что это мои учителя, это было бы бахваль-
ством. Главный учитель, конечно, жизнь. А это я просто называю вам режис-
серов, чье творчество мне было очень близко, но при этом я понимал, что мне
самому так никогда не снять.

Вообще самое великое кино, конечно, американское. Хотя там из-за ог-
ромного количества продукции есть большой процент ерунды, но и эта ерунда
технически очень высокого качества. Я вообще застрял на картинах двадца-
того века. К примеру, картина «Полет над гнездом кукушки» на меня произве-
ла большее впечатление, чем все фильмы, которые я смотрел после нее, вме-
сте взятые.

Конечно, есть Канны, есть Венеция... Но на меня самое яркое впечатление
произвел кинофестиваль в Карловых Варах. Это был мой первый фестиваль,
я был потрясен - там были Радж Капур, Генри Фонда... Мне потребовалось
некоторое время, чтобы понять, что единственный критерий успеха - это я
сам. Нужно снимать картину, за которую самому не было бы стыдно. А уж
получит фильм призы или не получит, будут ли меня ругать критики или нет,
это уже не важно.

В художественном кинематографе я своих вершин давно достиг - мне ни-
когда не повторить фильмы класса «Я шагаю по Москве» или «Осенний мара-
фон». Мне уже не очень интересно рассказывать о каких-то человеческих не-
достатках, как в «Афоне», вообще рассказывать человеческие истории - я уже
очень много всего рассказал. А вот если я займусь анимацией, то сравнивать
мне будет не с чем, я же никогда раньше в этом жанре не снимал! Никто мне
не сможет сказать: «Знаешь, Георгий Николаевич, а все-таки прошлая твоя
анимация была лучше...»

Рейган Величайший

Бывший президент США Рональд Рейган назван величайшим американ-
цем всех времен. Так решили его соотечественники.

Рейган, умерший в прошлом году в возрасте 93 лет, возглавил список из
десяти претендентов, в котором, кроме него, еще пять экс-президентов. При
этом ему удалось потеснить и отменившего рабство Авраама Линкольна, и
борца за права чернокожих Мартина Лютера Кинга.

В целом десятка выглядит так:

1. Рональд Рейган
2. Авраам Линкольн
3. Мартин Лютер Кинг
4. Джордж Вашингтон
5. Бенджамин Франклин

6. Джордж Буш-мл.
7. Билл Клинтон
8. Элвис Пресли
9. Опра Винфри
10. Франклин Делано Рузвельт

Фильм является экранизацией
популярного фантастического рома-
на Герберта Уэллса «Война миров».
Это история вторжения на Землю
марсиан, обладающих оружием,
противопоставить которому челове-
чество ничего не в силах. Спилберг
и Коепп сильно переписали знаме-
нитую книгу. Во-первых, они пере-
несли действие из конца XIX века в
наше время (из личной неприязни
к викторианской моде). Во-вторых,
нашествие инопланетян показано
глазами разведенного отца двоих де-
тей. В рекламном ролике, где Круз с
детьми бегут от злобных пришель-
цев, благоразумно не показан ни
один захватчик. Тем интереснее по-
смотреть фильм, производство кото-
рого обошлось в почти 140 милли-
онов долларов.

Режиссер: Стивен Спилберг.
Сценарий: Дэвид Коепп. В ролях:
Том Круз, Дакота Фаннинг, Тим
Роббинс.

«Энциклопедия
мафии»

Фундаментальный труд Карла Сифакиса
«Энциклопедия мафии» рассказывает обо всех
аспектах жизни преступного сообщества США.
Из-за того, что бутлегеры и вышибалы долгов
на черных автомобилях давно уже стали нещад-
но эксплуатируемым мифом, на самом деле ин-
тересно узнать: как оно было на самом деле. И,
изучая разницу между «омертой» и «онортой»,
тактику ведения разборок и биографии «крест-
ных отцов», понимаешь – на самом деле нет ни-
какой разницы между реальной историей ма-
фии и ее мифологизацией.

Chrysler PT Cruiser

Cruiser наконец-то обновили. Но, в основном, внешне. Меньше стал радиатор, появи-
лись новые фары и задний спойлер. Циферблаты приборов стали больше, вентиляцион-
ные дефлекторы теперь крутятся, а на торпедо нашли свое место крайслеровские часы.
Самые большие изменения  коснулись "музыкального сопровождения". Можно поставить
штатную магнитолу с форматом mp3, а можно и аудио от Boston Acoustics. По заказу на
автомобиль можно установить информационный центр Electronic Vehicle Information
Center. Снижен шум, что, конечно, хорошо. Особенно учитывая то, что все агрегаты у PT
Cruiser остались прежними, за исключением самого мощного бензинового 2,4-литрового
турбомотора. Его форсировали с 220 до 230 лошадиных сил.

bruno banani
About Women

В сети магазинах Ici Paris

Уверенная, современная, дерзкая. Точно зна-
ющая, чего она хочет от жизни. Именно таким
женщинам предназначен новый аромат от Бру-
но Банани. About Women помогает женщине
быть соблазнительной и чувственной, бархатис-
то-мягкой и нежной. Но всегда оставляют воз-
можность выпустить коготки. Все это вполне в
духе Банани, работы которого отличаются ори-
гинальным дизайном, вызывающим стилем и
смелой философией. bruno banani About Women
– и духи, и стиль жизни - такие же независимые
и провокационные, как и современная женщи-
на. А дизайн флакона столь же возвышенный,
как сам аромат. Возбуждающий, смелый и ска-
зочно женственный.

Верхняя нота: энергетическая смесь из зе-
леного яблока, красного апельсина, дикой зем-
ляники и свежих водных плодов. Серединная
нота: букет розы, фиалки и ландыша. Ниж-
няя нота: мускус, амбра, легкий янтарь и мяг-
кое сандаловое дерево.

Спектр линии: туалетная вода со спреем (30
или 50 мл), духи (30 мл), лосьон для тела (200 мл),
желе для душа (200 мл), дезодор со спреем (150 мл).

Get Behind Me Satan
В этом году последними из монстров рока выпустили

свой – кстати, пятый - альбом The White Stripes. «Изы-
ди, сатана» записан и частично написан группой из Дет-
ройта за две недели. Может, поэтому в нем вперемежку
идут блюзы, кантри, рок-н-роллы и... поп-композиции.
Музыканты играют и друг с другом, и с критиками, и с
музыкальными традициями. Альбом получился интерес-
ным. Получше, чем новые диски старых звезд. За исклю-
чением, конечно, работы Роберта Планта.

Imperial Glory
Концепция IG в точности

повторяет дизайнерские на-
ходки серии Total War. А игра
начинается с глобальной кар-
ты. Экономическая система
невероятно проста, как и дип-
ломатические ухищрения. Не-
мало усилий авторы затрати-
ли на морские баталии, да и
сухопутные сражения непло-
хи. Одно только удручает – не-
доработок все же много. На-
много больше, чем можно
было ожидать. К примеру,
явно грешит графика (к сло-
ву, можно увидеть треуголь-
ных лошадей). Дальность
стрельбы у пушек равна даль-
ности полета ружейной пули.
А строить государство спосо-
бен даже младенец. Если он
разберется в системе управле-
ния игрой.

Системные требования:
Pentium III/Athlon 1 ГГц,
256 Мб памяти, 3D-ускори-
тель с 64 Мб памяти, 1.5 Гб
на винчестере. Рекомендуе-
мые требования: Pentium
IV/Athlon XP 2.4 ГГц, 512
Мб памяти, 3D-ускоритель с
256 Мб памяти, 1.5 Гб на вин-
честере.


